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水涼部 50年の歴史の中て、終戦後の混乱期に、

プールの管理ていろいろとめんどうを見ていただ

いた方がいる。日沢偉雄さん。つい最近まて、学

園の職員として活躍されていたのて、当時の様子

をうかがうことがてきた。

私が兵隊から帰ってきて、成城のプールへ来た

のが、昭和 22年頃だったと思います。当時、事

務局長の小宮先生から、 「生徒が管理をしている

ので、何分心もと左い」とのととで、プールの管

理を頼まれまして。まだ仙川 K、蛍が飛んでいま

した。娯楽左んてものは何もまかった時でしたか

ら、プールは、イモを洗うよう K混んでました。一

量なんですよ。左 Kせ、カエノレといっしょ K泳い

でいたよう在プールですから、それを目がけて石

を投げたり、あるいは、水K浮くものを浮かべて、

とれK石をぶつけたりして、子供達は遊びますか

ら。 rコラ、ヤメロ」ととちらが注意しでも、左

かなか聞きませんでね。それK、私も年がら年中、

監視できるような状態ではあ bませんでしたから、

そのかわ b、シーズン始めのプール掃除の時期K

左bますと、逆K子供達を利用して、石とろの取

b除きを手伝ってもらうんですよ。プールの外K、

石油かんを置き、それをめがけて、プールの内か

ら石を投げてもらうんです。遊んでいる間K、用

がはかどるという寸法で。

般開放していましたから、

与太者や、地元の小・中学 訪問インタビュー
まあ、石は、取 b除ける

んですが、問題は、グラン

ドの土でね。乾いて来ます

と、風の向き Kよってとち

らへ、みん左飛んでくるん

です。ヤシの木を植林した

bして、工夫しましたが、

校のポスも来ました。新宿

の和田組の若い者も来まし

たかね。とういう人達を整理

するのも の合役目で。夜、

祖師谷の顔役から「顔をか

せ」と言われたよう左とと

もありました。

その時は、弟 K助けても

らって、事を在きを得たよ

うK記憶しています。

左Kせ、混む時は、一日

vc 3 0 0人から 400人 の

人聞が入りますから、受付

で、 くぎづけ K在っている

聞に、脱衣所での盗難が多く

て。水泳部の練習時間 Kは、一般入場を断わ bま

すが、と Kかく大変でした。

プールの水を入れ替えて、 4日目 Kラインが見

え左〈左夕、一週間で、底がどとだかわから左〈

左bますね。高校の寺崎先生と、どうしたら藻が

はえなくなるか、神宮のプーノレへ見学へ行った b

して、いろいろと研究しました。水温が上が夕、

水質がアルカリ性K在ると、藻が増え易〈左るそ

うで、硫酸銅や硝酸銅を入れたりして、実験もし

ました。

冬場は、水を抜くのですが、プールの底Kは、

一年間の石の堆石ができまして、これが、すどい
t--c::ト‘::>--e::>--c::トc:a C:::J c::ト‘~ー--c:トー=ー~c::::;，C3C:ト-c:::トc:o-c::ト~
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白沢偉雄

それと、プールサイドのま Y

わりが、土では、プールvcr 
泥をもち込まれるよう左も 1 

ので、 いろいろ考えました。

水泳部の人達ですか。上、

下の隔てが左く。台互い、パ

シォだのドカタ左どのアタ.

名で呼びあって、和気合々

羨ましいくらいですよ。私

がいる時は、村瀬竜也さんが監督か在。卒業して

からも、 よくプーノレへ来ていましたね。きびしい

人のようですが、いい人でした。



水涼と私

西潟正

なったのは昭和 5年である。その夏私は初

めて学校の水泳の合宿K参加した。場所は

外房州の興津の町から小さ左トンネルを抜

けた守谷の海岸で、宿は鉄道線路ぎわの民

家だった。

その後との守谷の海岸の最もよい場所K

学校の寮ができて、浩然荘と名づけられた o

ととでの水泳の指導はたしか森源太郎先生

左どが中心で、高等科や尋常科の高学年の

生徒左どがとれK当っていたようだ。最後

K遠泳が行われ、私も参加した。私の修得した詠ぎ

は、日本泳法の神侍流自然遊泳術というので、日本

海の荒波の中でやった遠泳K較べてととでの遠泳は

大変楽だった。

その頃明治神宮外苑K新しいプーノレが誕生した。

まだ東京 Kも正式のプールがあま b左かった頃であ

る。今も国電のわき K残っているプーノレである。私

は森先生Kさそわれて詠ぎK行き、と Lで正式左ク

ローノレを教えていただいた。

やがて成城Kもプーノレを造ろうという話が出て、

間も左〈実現した。出来て見ると左か左か立派左プ

ールで成城Kとっても自慢のーっと在った。水泳部

ができたのもその頃だったと思う。それから成城の

水泳は急、K盛 んK左った。毎年水泳大会も行われ、

各学校の先生方の対抗リレー左ども行われ私も毎年

参加した。然し私は早くから剣道部や山岳部の方K

関係していたので、直接水泳部K関係するととは左

かった。

戦後Kなって新制高校が発足した時K、どういう

事情からか私が水泳部長を引受けるとと K左り、夏

は山岳部と水泳部の両方をやるとと K在った。「会

前は両棲動物だ」左どというものもあった O

昭和 24年 Kは水球の全国大会K出場した。との

年、関東では決勝戦で慶応、を敗って優勝し全国大会

K臨んだ。場所は甲子園プールであった。との大会

では準決勝戦で熊本と当夕、延長戦でようや〈勝っ

てその日の午後決勝戦で再び慶応と対戦、惜しくも

1点差で敗れて 2位 K在った o との時は戦後まだ聞

も左い頃で、私陀とっては水球の事より宿のととが

心配だった。その頃高校 2年在学中の赤間達文君の

台父様が大阪府知事をしていらっし令ったので頼ん

で見たらという話K左b、厚かましくな願したとと

ろ、気持よく b引受け下さって、甲子園K近いある

会社の寮K泊めていただいた。終って宿泊料を台払

いしようと思ったら赤間さんのど依頼では費用はい

ただけませんとのととで受取ら左い。止むを得ずど

好意を有難く受けるとと Kして、直接台世話K在っ

た方K心ばか bの合礼をし、府庁K赤聞きんをお、訪

ねし、厚くな礼を述べて帰った。

次の年は名古屋だった。との時は幸K私の担任だ

った大山正時君が名古屋で会社を経営しているので

彼K頼むとと Kした。 初めから滞在費一切君K頼む

が引受けてくれるかと云ったら、万事引受けた。安

心して来てくれという返事だった。滞在中の食事左

どKも特別配慮してくれたが大会での成績は 2回戦

で敗れるという結果K終った。

乙ん左裏話は選手諸君Kはあま b話さ左かったか

と思うので、との機会K一応感謝の気持を述べて終

!JVCします。

元成郷学園高等学校校長・水法部長
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戦争末期の水滋部の思い出

新高第3固

826年卒業
石田直樹

昭和 19年 4月K高等学校K入学し、昭和 30年

K大学を卒業した私のオール成城での学生々活は、

ある期間をのぞいてプールで始ま bプールで終った

といってよい。ある期間とは終戦の年の 4月K戦火

を逃れて疎開し、戦後暫くしてやっとの思いで復学

したが、戦後の混乱期VL:t."ける下宿生活では体力的

Kも自信が左〈、やむをえず水泳部 K在籍でき左か

った数年間である o 私は今でもポッカリと穴のあい

たこの不毛左期間が残念で左ら左い。かえタみる K、

ただ下宿と学校の往復Kすぎなかった味気の左い無

為在、そして怠惰な毎日でしか左かった。あのとき

いち早〈水泳部K復帰していたら、貧しきのまかK

もよ b精神の充実と、先箪そして後輩諸兄との麗し

い交遊が期待できたものを……。

今さらぼやいても詮方左いが、いずれKせよ私が

学生々活を回顧するとき先ず脳裡K浮かぶのは、戦

争末期から戦後の復興の時代を背景とした我が成城

の水泳部生活である。

それは素晴しい先輩の方々から多くの薫陶を得、

また個性豊か在同窓生諸兄との交遊の数々である。

編集子のど要請 Kとたえ、想い出すま込 K筆をとっ

てみたい。

(1 ) 入部当時の思い出

入学した年、つまり昭和 19年の 6月、むしむし

する暑い日であった。まだ入学して日の浅い私Kは

成城の風物すべてが珍らしく、放課後、二人の級友

と体育館の観覧席 K腰をかけて、ラクピ一部員がジ

ャージの色も鮮やかKスクラムを組んだり、また球

を追ってグランドいっばいK駈けだすラッガーの激

しい動き Kみとれていた。ふと、グランドのはるか

左の緑K視線をやると、ぽっかり赤い屋根が頭をの

ぞかせ、まばら左人の動きがあった。

誰れいうともなく行ってみよう、というとと K在

った。そと Kは目を見張るよう左大き左 50メート

ルプールがあって、水泳部員が勢いよく水しぶきを

あげ左がら締麗K澄んだ水の中を往復していた。と

きどきプールザ二イドから、コーチと bぼしき上級生
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の鋭い叱陀とホイスノレの金属音があたりの静寂を依

る。高らかKホイスルが鳴って急K部員の動きがと

まb、 20人ほどの河童たちがやれやれといった表

情でプーノレサイドK上ってきた。私達はそのなかK

同級生のツト公(村瀬努)をやっつけたo ツト公は

私達をみるとニコニコし左がら寄ってきて、濡れた

体をパスタオルで拭きつつ

『どうだい、泳いでみ左い。スグ一気持いいぜ。左
スノドシ

ん左ら樟を貸してあげるよ……』

前Kも書いたよう K、との日は莫迦K署い日であっ

たのである。それ Kまだプ-J.レの珍らしい時代で、

しかもとん左 大 き左見事左プーノレで自由 K遊泳でき

る彼ら K、私達はきっと羨望と憧僚K目を輝やかせ

ていたK違いない。

私達は、占めた/と思った。そ ζ で早速K遊泳許

可を願いでたのである。ツト公は親切Kも部室へと

んでいって揮をもってきてくれた。それは色健せた

時代物の赤揮であって、たぶん先輩が卒業記念K置

いていったものだろう o 青白い 3人の痩蛙は、休息

中の部員の目 Kとまらぬよう Kプーノレの浅い方K身

を沈めた。ツト公のいったよう K、水は少し冷たか

ったが汗ばんだ肌K心地よく、気分は最高で歌でも

謡いたく左るよう左壮快そのもの、私は得意気でク

ローノレやら潜水やらではしゃぎ泳いだ。そして思っ

たととは、ツト公の好意 K甘えてよかった、彼Kは

実 K暖かい友情がある、

大い K感謝せずばなるまいと……。

そのときであった、突如、上背は在いが目のぎよろ

bとした、いささかいかつい上級生が私達の目の前

Kたちはだか b

『いま泳・がせてもらっている奴は水泳部へ入るん
しきたり

だぞ。とれが水泳部の仕来だ/

嫌だという奴は俺が殴る…………………』

私達はゴ-:::1・リの名作『検察官』の一場面よろしく

一瞬絶句し、かつ呆然、と立ちすくんだ。左んたるこ

とであるか、ちょっと水浴びをさせてもらっただけ
し たP

で、ゃれ仕来だの殴るなどとは余 9VCも野蛮ではま

いか。入学式Kロッパのニックネームの小出直三郎

校長が『吾が学園Kは真・善・美の探求ありて、自

由あり』と 0・

僕らのためKプールの水が余分K汚れたわけでもな

ければ誠ったわけでもあるまい K。借りた樟だって

思K着せられるほどの代物では左い、むしろ乙ちら



昭和 22年秋の大運動会

の一物K気毒まほど不衛生左むさい物では左いか…

……。日出嵯Kこういった抗議の文句が頭の左かをか

けめぐったが、情け左いとと K言葉K左ら左い。

地獄K仏のどとくツト公がやってきてくれた。

友情ある彼のとと、必ずやとの急場を救ってくれ

るK違い左い、と私は信じた。ととろが意外や意外、

との仏と拝いだ友の口から突いてでたのは

『入った(水泳部へ)ほうがいいぞ、で左いと、

あとがうるさいぞ./JI 

冗談とも本気ともつか左いツト公のニタニタ笑いを

みて、と bゃあハてメラレ夕、シマッ夕、と思った。

しかし後Kして思えばとれは全くの隅然だったので

ある。多少、詠ぎができると観察された私達はすと

ぶる男性的 Kして直栽左入部歓誘を受けた Kすぎ左

いのであった。との上級生が村瀬四兄弟の三男、 ト

モ公(村瀬友三郎)であった。翌日より私と沢村豊

が正式K入部した。あとの一人は巧〈逃げうせた。

との男が誰だったか記憶K左い。いらい今日まで村

瀬四兄弟Kどんま K台世話 Kなったかしれ左い。と

うして水泳部の想い出を語れるのも、ツト公が揮を

貸してくれ、文兄貴のトモ公K気合負けして恐る恐

る水泳部の一員K加わったからで、もしあのとき、

トモ公が仏の トモさんで私を見逃がしてくれていた

ら、私は水泳部とは終生無縁だったと思う。また戦

後体力的K自信左〈、左んと左しK空しい日々を過

していた私を暖かく励まし、再び水泳部へ誘ってく

れたのもツト公である。よって先輩、後輩との充実

した楽しい交遊が復活し、再び有意義在学生々活を

送るととができたのである。いってみれば、 トモ、

ツトの両公は私 Kとって思人左のである。

(2) 先輩たちのプロフィール

当時の水泳部で私の記憶Kあるメンバーといえば、

先ず尋常科では 4年生Kは、全校K名の響いた快男

児-の タツ公(村瀬 4兄弟の 2男、村瀬竜也)オトン

さん(山本勝)、 3年生は私達低学年の教育係の班

長きんで私が気合を入れられた例のトモ公、潜水泳

法の巧者ノごシャー(新井倫夫)0 2年生Kは岡田良

元、富田公也、南正保さんらのジェントルマングル

ープと続き、 1年生は陽気できてれつな発想の持主

のツン公(津田謙二)ナマズ(平子叔男)、ツト公

華麗左文才を惜しまれつつ戦後の高校生時代K夫折

した立花幸一(旧姓、立花文子さんの実兄)、揮村

豊、そして私がそれぞれ柳組で、他のクラスでは森
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洋、桑野英彦であった。仲間うちではツト公、ツン

公、ナマズらは高校生の兄貴達がそろって水泳部K

いた関係で、水泳部生活も板Kっき何んと左〈羽振

よく映ったものである。高等学部では 2年生のテー

坊(小津貞一郎)がキャプテン 1年生はまさ K多
グヱy

士済々の豪華版で、層、猿さん(田中義昭)パキンさ

ん(天野誠夫)、プライさん(山田寿一)とそのニ

ックネームを聞いただけでな台よその異色なキャラ

クターは想像がつくというもので、とれとは全〈性

格の相反するカプさん(村瀬四兄弟の長兄の村瀬泰一)

ツングさん(津田淳一)、陽作きんとと中井陽作さ

んK、今様Kいう左らば吾が水泳部の玉三郎、文字

通り水がしたたった端正ま福田竜三さんらの英国紳

士グループであった。いずれも成城水泳部中興の祖、

丹湾章浩先輩監督Kよって全国制覇の偉業を左しと

げた黄金メンバーである。テー坊キャプテン Kは鮮

明左記憶がある。昭和 19年 11月 3日K開催され

た総合運動会の終了後、水泳部員全員がプールK集.

合した。キャプテンは赤樟姿でとれから寒中水泳を

挙行する、ついては俺がその範を垂れるからよく見

とれ/と青みどろのプーノレK飛込み平泳でスーイス

ーイと模範寒中水泳を被歴してくれたものの、さす

がvc1 1月の寒空のとと、ヒャー/とかワェー/と

かの奇声を発して戯けてみせたが、それは特K低学

年の私達K死ぬほど K冷たいんだぞ、といった暗示

を与える演技だったようである。その時、あまり K 

も隅然Kいずとから現れたか一匹の殿様蛙が、本家

は俺様だ/といわんばかり Kキャプテンの後からす

ました顔で泳いでいるのをみて大いK嘱したてたの

である。それからキャプテンの号令一戸、全員が決

死の覚悟で 50米を全力疾泳( ? )したのであるが、

いやその皆んなの速かったとと、全身を粟だて一物

の痛いよう左薄れを感じ左がら無我夢中で泳ぎ着い

たのである。男子の象徴を急激K冷却するといか在

る肉体的左現象が生ずるか、極めて貴重左体験だっ

たといわざるを得左い。

古来、金冷法の効能Kついては種々の俗説がある

が、私事Kわたって恐縮ながら後年 2男 1女の子を

もうけ、そのいずれも頑健K育ち、特K野球狂の長

男を甲子園のマウンドへ送りだすととできた源泉は、

成城幼少のみぎタのとの自然流金冷法の成果であっ

たとしたら、後年の医学博士小沢貞一郎キャ_7'テン

K脱帽して敬礼せずば在るまいかと思う。
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締羅星の先輩の中からそのキャラクタ一、行動K

b いて我が水泳部K後世語bつが左ければ左ら左い

名物男として、愚猿さん、タツ公殿を挙げるとと K

誰れも異論を唱え左いであらう o とのな 2人Kつい

てのエピソードはまさ K枚挙VCIA.とまが左い。

スクーノレの大きさ、雄々しく竹を割ったよう左真

正直左快男児ぶりは、いかK個性豊かま成城ボーイ

集団といえども空前絶後では左からうかと思う。辛子

2人Kついては、との記念誌上で多くの方々 Kよっ

て語られると思うが、残念左がらな 2人とも Kすで

K鬼籍の人と左夕、今はただあ bし日の面影を偲ぶ

ととのみである。今もって、乙の御両人があの精惇

左風貌で、ょう/と片掌を挙げ左がら成城倶楽部K

ひょっ ζb現れてきそう左気がして左ら左いのであ

る。

(3) 水深部生活あれこれ

当時の先輩の活躍ぶ.bVCついては、 o• Bの方々

から多くの稿が寄せられると思うので多くは避けた

い。しかし前述したよう K私が水泳部生活から得た

ものは余.bVCも多く、私の人間形成上の根源Kなっ

ている。真K恵まれた環境だったと思う。それは日

常を通じて、先輩方の高遭Kして真塾左言動と豊か

な人間性K接し、将来の理想像を求めつつ羨望と敬

意の念を持ちえたからである。

当時の練習はそれ左.bVC厳しかったが、理の左い

シゴキ K類する過重左、不快左経験は皆無であった。

暗黙のうち K学修第一主義が貫ぬかれてな夕、誰れ



もが学問の尊さを識っていた。上下一体とまった自

由と友愛の精神は運動部Kあっても決して例外では

左かった。一定の規律は台互K遵守しあい、遠慮左

〈ニックネームで呼び合う親しさの中 Kも、先輩は

決して尊厳を失わず、我々もまた上K対する畏敬の

念を失することは左かった。形式をか左ぐり棄てて、

心から透けとんで助け合い励まし合う、心と行動の

一致が自然、左かたちで融和し醸成されて一つKまと

まったのが、当時の成城の水泳部集団であったと思

う。

高等学校の部ではその年、 7年生高校大会で優勝、

その祝勝会が学圏内の寮の 2階で開催された。優勝

カップK当時尊重品のピーノレが注がれた。キャプテ

ンからカップの回し飲みがはじまった。ほんの一口

のピーノレで全員が勝利を喜び合ったのである。回し
グヱy

飲みの途中で例の愚猿さんが一息ガプッと飲んでハ

ラハラしていた下級生からさかんK野次がとんで、

ゴメンゴメンとあやまる左ど楽しい想い出はっきま

い。私のピーノレの初体験もとのときである。そろぞ

ろ秋も深ま b始まる頃、陽作きん差入の薩摩芋K舌

づっみをうち、また福田さん持参のとれまた当時め

ったにはな目 Kかかれ左かった羊糞をわけでもらっ

たときの、満腔K広がる上質左糖味左ど決して忘れ

るととはできない。敗色濃い戦時下の水泳部は物質

的Kは全く恵まれなかったが、吾が水泳部の諸兄ど

同輩は真K意気軒昂 Kして明朗、そして特筆大書し

て卦きたいととはいか左る場合でもフェアーであっ

たととである。

水深部の思い出

新高第ア固

830年卒業

初等科~中学校時代

山本 勉

私の成城での水泳の歴史は初等科 2年の時K始るo

たしか、-終戦前年の戦時中で、 2年上の兄が千五百

米を泳いだとと K刺激され、ロングコースで百五十

米詠ぎ切ったと言う今では当 D前の出来事であった

が、当時はめずらしかったのか、皆の前で先生から

'褒められた事を今でも覚えている。

初等科時代の後半は、戦後新潟の疎開先から成城

K戻ってからで、物資の無い時代、遊ぶすべも無く

近く K住む友人とグラウンドでラグピー、サッカ一、

野球等の旧制高校の先輩方の練習を見たり、自動車

部がオンポロ車をイジクリ回したりしているのを覗

いた bしているのが日課であった。夏はプール通い

K明け暮れ水泳部の先輩K纏わ bっき、遅〈在って

もプールから追い出されるとと.左〈詠がして貰った

記憶がある。

そん左出来事が中学生K左っても何の属躍も無く

部K入部するとと K在ったのであろう。

一年K入学すると祖師谷小学校から入部してきた

広瀬ゴリマン(三越)や浜野(自衛隊幹部〉、山田

(京王帝都)、石田、小堀等が居て、相変らずプー

ル通いが続いた。一年の時、成援のプールで初めて

の試合である七年制水泳大会、低学部K出場した当

時、成援K恐しく速い連中がいて、我々はピリり方

を泳いでいたが、三年生K在ると、広瀬君共々東京

都大会の上位K入賞するまで成長し、成艇には負け

るとと左〈ゅうゅうと泳いでいたものである。

中学時代は風目が無く、 ドラム缶を二本風呂替 b

Kセットし、旧制高校の先輩が利用していたが、よ

く先輩の目を盗んでドラム缶の中 K入っては追い出

された b、大事左台湯をひっく D返したタした思い

出がある。

三年の都大会K好成績をあげるととが出来たのは、

日大三高の選手で銭先輩の友人である斉藤氏K詠ぎ

を見て貰 った事がきっかけで、二百・四百で第二位

の成績をあげた。広瀬ゴ リマンは百・二百で優勝し

た。二人は中学三年のシーズン終了後、オリンピッ
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東京都ジュニアリクレーション大会 隅田プールにて

左より 浜野芹沢広瀬山本勉

ク強化の合同練習K選ばれ参加したが、競泳生活は

中学で打ち切ること Kなったのである。

高校時代

高校K入学、水球への道へ進んでからは、踏み足

ラウンドパス、出足左ど競泳と関係の無い練習K専

念し、チョッピリ競泳K未練もあったが、序々 K水

球の面白さや変化K反応し水球一筋と左ったのであ

る。

一年生の時は、三年K兄(健)、錦、四宮、伊藤、

甘利の上級生がな b二年生が無く、我々一年生、広

瀬、阿部、堀、山本と充実したメンバーが構成でき

東京大会で優勝。東日本大会の決勝で慶応高校VC4

- 0で負けそれ迄負け知らずであった。敗退した帰

bのパスの中で先聾が涙をポロポロ流しているのを

見て、上級生は勝てると思っていたんだ左あと、あ

らためて敗戦の辛さを経験したとともあった。

我々二年生の時代は兄を含めた四名が抜け、メン

バーが足ら左いため選手を追い回し、プールK引き

つれたグした。名古屋で行なわれたインターハイ K

出場二回戦で京都の西京高校K般れた bで戦績は悪

〈、帰 bの下目温泉水明館での旅行の方が印象K残

っている。

三年の時代は我々四名の他、一年生として森直、

鳥潟(カワウソ)、芹沢が入部し、強力チーム K成

長。第一回東京大会K優勝、負け知らずでインター
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ハイ準決勝まで進んだ。準決勝の相手は熊本の済々

警高校で、その後日本代表選手として活躍した宮村、

飯田等強力メンバーで全く互角の勝負であったが、

たしか一点差で涙をのんだのである。との試合は日

大プールで行左われ、日大は当時競泳で世界新を持

っていた古橋氏をはじめ全員が済々蟹を、叉、当時

日大の好敵手であった慶応大学の水泳部が成城を応

援し、微妙左ゴール判定左どもありプーノレサイドの

興奮が我々選手Kも伝わってきたととを思い出す。

三位決定戦は東京の日大二高が相手で 7- 0と楽勝

した。

との年初めて、国体種目 K高校の部水球が追加さ

れ、我々は当然、出場するつもタでいたが、日大二高

K雷雨の中で 3-2で敗退する大失態をやってしま

った。当時二高Kは中大K進学予定の有望選手が辛子

b、のち K吾が成城大学を苦しめた主力選手K成長

した連中が大健闘し、たったーク月の間K逆転され

たととが強烈左印象として残っている o

先輩の思い出

① 立花女子について
ど本人は、現在欧州Kセイラン・文子として在住

で、時々はな嬢さんを連れ帰国され、プーノレ Kも姿

を見せられるが、何と言っても女子水泳部員として、

その活躍は本史K記録する価値がある。小生、弟君

が同級生であり、中学 1年生の頃先輩と競争した関

係者として当時の思い出を中心K一筆述べさせて貰

う。

中学入学時、練習が一緒である為、喜んで競争し

たが、 25 .....， 5 0米程度までは一緒K泳げたが、私

のクロールよ b彼女の平泳ぎの方が持続力があり、

必ずといっていい程途中で抜かれた。先輩は当時全

日本級で、オーノレジャパンの決勝で 4--7位程の実

力があったが、何と言っても美人選手で有名で、八

頭身美人は全日本級 Kは一人も居左かったと記憶し

ている。従って、私が抜かれ左いよう K頑張ったの

は水の中で、その雄姿を垣間見るととが出来たから

と今でも思っている。

同級生の弟君は水泳をま?や .!?VC左ら左かったが、

兄君が名選手で、病気で亡くまられた為と推察され

るが、弟君のま?嬢さんが現在水泳部で、先量EVC瓜二

つで、密かK昔の思い出 K侵っている私です。



先輩の思い出

② 金井六三郎

悪名高き、六さん九との人も記録K留める価値

のある人で、現在どこかで密かK生活していると風

の便りで確認しているが、我々の前Kは顔を出して

くれ左い。私の父が去年他界した時、家K電話があ

ったとのととで久し振!JVC会えるかと楽しみ Kして

いたが、結果は現われまかった。

我々、黄金時代の金銭面では、、六さん Hは貢献度

が高く、どとからと無く資金を調達して来てくれた。

そればか bでまく、レギュラーとして、一部の選手

として立派K活属され、新制大学マネージャーとし

て初代の重責を担ってくれた。

色々迷感をかけた父兄、先輩、後輩、友人がある

と思うが、(内容は良〈知ら左いが、皆がその様左

言い方で表現するので)もしあれば、私が代!JVC陳

謝するのでそろそろ顔を見せてほしいと思っている。

ブール乞食記
新高第7回

830年卒業広瀬正明
アー坊から水泳部 50年誌の原稿執筆を依頼され

た時、約 30年も前の 6年間 K亘るととで、日記を

つけていたわけでも左いので楽園生活(少左〈共当

時の私Kとっては学園では左かった)の中でほとん

どが、水泳を中心として廻ってはいたが、断片的左

記憶をたどるしか左いという条件を述べた処、それ

でも可というとと左のでベンをとりました。親、兄

弟、先生は別格としても今日の自分の人格、身体形

成 K最大の影響を与えたものを想い起としてみると

水泳と西部音楽の 2つに他左タません。

それは特K中学、高校という人生で一番大切在、

多感左年代Kなつか左い先輩の皆様やムセー仲間連

K水泳以外のととも含めて色々と教えていただい戸と

からです。そして現在私が自分の青春時代を全く悔

いまく過したと誰Kむかつても云い切っている由縁

でもあ bます。

中学時代
入学と同時K小学生の時から決めていた水泳部K

アー坊、ポン、オテツ、クー坊、ハマコ一、サトチ

ン、ジャガイモ等と入部。それまではフリーで 100

米しか泳げ左かった私。

練習初日のコーチ富田氏(兄)の「サ 7400米行

きましょう o イイですか一、ヨーイドン」で勤め先

の分を含めて 18年間の私の水泳部選手生活が始ま

った。その時のタイム 7分 23秒 4は今でも忘れる

ととが出来ません。

当時は 50米プールは都内でも教える程しか左〈、

勿論浄化装置左どついているわけが左いのでカルキ

(アンドシKつくとポロポロ K在ってしまう)や硫

酸銅の塊をプチ込むダクという荒っぽいもので、水

の透明左のは入れ替えた後の 2・3日だけ、後は藻

とアオミドロでグリーンの水と化してしまう。その

水を練習中 Kずい分と飲んでしまった。発育盛!JVC

葉緑素を沢山採った台蔭で人 1倍丈夫Kまった。

プールの管理は水泳部K委されていたのでプール

掃除は水泳部員が行った。何しろあの 50米 x2 5 

米 の底面積を当日 K在ると急K都合が悪〈在って来

左い人が大勢いたので僅か 5--6人で竹ぼうきとデ

ッキブラシで掃除するのだから大変左作業であった。

掃除終了後の西瓜(とれが日当代り)食べたさ K必

らず参加したo 現在のよう K食生活が充足されてい

れば台そらく 1人も集まら左かったととでしょう。

プーノレの水はモーターで吸い上げていた井戸水で

モーターと吸上げ器の聞をつ左いでいるベルトがよ

くはずれて、その后学園管理と在ってみえた管理人

日揮さんと我々を良〈悩ませたものでしたo

新制高校 77 



50米プールが少左いため明治大の水泳部が借.!J~

きて長距の川口、バタフライの竹林地左どの全日本

級の選手を自のあた.!J~するととが多くあタました。

私は家からプーノレまで歩いて 3分位でしたので夏

Kまると弁当持ちで朝から晩までプールKいて名誉

ある称号「プール乞食」を何年かKわたって与えら

れました。

2月の中句、雪の降る前日氷のはったプールでア

ー坊と 2人寒中水泳を強行しました。水からあがる

と身体中がポカポカと暖ぐ、ナーンダ大したととな

い左と感じました。その日の記念というととで旧部

室の柱K泳いだ年月日と 2人の名前をナイフで刻ん

でお、いたのですが、いつの間Kか旧部室は消えてし

まいました。

寝食勉を忘れて泳いでいたため ~7 年制対抗では

1 年の時からレギュラ-~していただき頑張りまし

た。

その頃は成艇が青山兄弟、吉野兄弟、仙波、小島

サカナヤ、今井、坂上、尾崎まどの各種目 Kわたる

強い選手を包し常勝していましたが、 50、 100

200米の短距離では私、 400、 800米の中、

長距離はアー坊が優勝(3年の時)し三矢四矢を報

いていました。

2年生の時、東伏見の早大プールで行われた東京

都大会では 200米フリーで決勝K残り 150米ま

ではトップであったがアト 50米でクイてしまい森

源太郎先生の県命の応援の甲斐左〈六位か七位。と

の時の模様を国語の授業中 K先生が熱っぽく話して

下さった時は今度はベースを考え優勝してやろうと

心K誓ったのでした。
カントタ

3年の時良元監督の元K成城学園駅前のソバ庖キ

ヌタ屋の 2階で合宿し東京大会K臨みました。との

練習中短水路ではあ bましたが、 10 0米フリーで

1分 10秒のカベを倣 b自信をつけました。

そして 8月 30・31日隅田公園プールで開催さ

れた東京都大会で 100米フリー(大会新)200 

米フリーで宿願をはたし優勝しました。内 100米

フリーは全国通信競技併用で全国 5位。翌日の朝日

新聞K私の名前ι学園名が記事で掲載されました。

「為せば成る」を自分で実行したあかしとして今

でもその記事と賞状を大切 K保管しています。

高校時代
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中学 3年の好成績からして競泳K進みたかった気

持が大きかったが成城学園Kいる限 bは伝統的K強

かった水球をプレイするととを余儀左くされた。

1年の時館山市営プールで慶応高校K敗れ 2年の

時は東京大会で優勝しポール型のカップを受けと b

水泳部長の西潟先生K真っ先K報告K伺い 10月の

大運動会の日 KグランドK揃った全学園生の前で三

橋先生から表彰を受けた。名古屋の砿甫プールの全

国大会では、確か関西の学校K敗れました。

3年の時はそれまで胸を借していた日大二高 K決

勝で敗れ東京代表K在るととが出来左かった。試合

後神宮プールの前の芝生の上で監督ドカタを中心K

円陣を組み全国大会用 K先軍から寄付していただい

たとのな金の使い道がなく在ったと云われた時K口

惜し涙がとみあげてきたととを今でも鮮明 K憶えて

いる。

高校 2年の時 7年制の試合で吉祥寺の成援プーノレ

Kいた時の休憩時間、小ゴリ(私の弟)があそびで

背泳(それまではクロール)を泳いでいるのをみて

パック K転向させたのは私の眼力であった。幸いパ

ックでは良元という良き先置がいらっしゃったので

教えていただき学生選手権では後のオリンピック選

手日大の福島を敏 b学園の名をあげました。

高校 2年 3年の時Kぢ O米プーノレというととで慶

大の水球部門が合宿練習K来ました。佐藤選手の凄

いシュートはゴーノレの後Kある部室の壁板が割れて

しまったほどでした。

とれが強烈左インパクトと在って私は次の段階で

慶大水泳部水球部門K進学・進球したわけです。そ

してアー坊、ポン、アベチン、モタカン等と宿命的

左試合を行うよう K左ってしまったのです。

正確左戦記は別記を参照していただくとして当時

もワエスタンクレージーの私はモタカンと同期の下

回ゴンロクから E ・タプのクォーキング・ザ・フロ

ア・オーグァー・ユーの歌詞とギター(ナルダン)

ピッキングを新しい部屋の二階で教わ bました。そ

してその後との歌は唄いつづけ、去る 54年 11月

3日学園文化祭K母の館で大観衆を前 Kど披露しま

した。最高のいい気分で E ・タプ本人K在った積 b

でした。

当時は(2階建で部室の出来る前〉は風呂がまく

ドラム缶風呂(五衛門プロ)かタキ火Kあたって暖

をとるしかなく旧部室の窓枠やさんをとタはずし燃



826. 8. 30東京都ジュニアーリタレ

大会 100米隅田プールにて

8コ ース芹沢

料 Kしてしまった。グス森Kはプールサイドから燃

焼中の柱をつきつけられ「コラグ モットトバセ」

と何回もグキをとばされました。火の粉とくすぶ b

の煙が顔Kとんでくるので泳ぎ左がらもへいこうし

ましたo

中学高校いずれもキャプテンを勤めましたが実K

色々左ととがあって楽しかったです。そして私Kつ

いて語る時あの偉大在る 50米プールを別Kしては

考えるととは出来ません。

水泳が出来るととの良さを 1人でも多く理解して

もらいたい叉そうするととが私が水泳から得た有形

無形のもの K対する J恩返しと考え水連の指導員資格

を取得し現居住弛で末だ活属しています。

水涼部の思い出

新高第8回

831年卒業
芹沢和馬

私が、部員として籍を置き、部活動していた年代

は昭和 25年から昭和 31年 3月迄の 6年間であっ

た。振 D返えれば遠く 30年前の思い出の事柄K在

る訳です。数々の思い出の中 Kも今日でも鴨明 K残

っている事柄もあれば、事柄Kよっては追憶が不鮮

明K在りがちです。改めて 1/3世紀が経過してし

まい月日の立つ速さを認識し左いではいられません。

( 1) ドラムカン風呂 中学時代と記憶します。

6月初句の練習K9月下匂の練習はいやでした。気

温が低〈同時K水温も低い為K体を暖め左がらの練

習でしたが、体を暖めると云っても風呂の設備があ

bませんでしたのでドラムカンを風呂がわ!JK利用

したものです。風巴K使う燃料は、練習が始まる前

Kプールサイドの松林から薪を拾って来まして燃料

Kしたものです。 1人しか入れ左いドラムカン風巴

K2人で入ったり、底Kひく板がタイミング悪くは

ずれてしまい足が直接ドラムカンの底K触れてしま

い慌てて飛び出す左んて事も時々ありましたヨ。

(2 ) ガタコオ(西潟先生) 私が高校時代は数

学の先生でもあり叉水泳部の部長先生でもありまし

た。練習中 K顔を出す事は時々でしたが、水球の技

術K関して指導を受けると云う事はあタませんでし

たが、精神面K関しては指導を受けたものです。叉

たま KプールサイドK顔を出され我々部員の健康管

理 K r注意」された事が特K印象K残ってます。当

時実力者でした西潟先生が水泳部長であった事は、

部員として誇 bでした。私個人K対しては、色々と

ど配慮して頂きました。

(3) 名古屋遠征 昭和 30年K全国高校水球選

手権試合が名古屋で行左われました。成城学園高校

水泳部はゴリマン(広瀬)、ゴン(山本)、アベチ

ン(阿部)、ポン(堀)、石垣、そして私今一人は

誰れだったかグ最高のメンバーであった。技術的K

見ても、チームワークの点 K長いても、詠力K付い

ても、体力 K関しても、練習量等々他校K比較し一

歩も引けをとるものがないと云う自信を持って優勝

をめざし参加致しました。 1回戦は実力を遺憾左〈

発揮し勝進みまして、 2回戦K駒を進めました。 2

回戦目 Kはゴリマンの強烈左シュートが、アベチン

のパックシュートが思うよう K決まらず再三再四の

チャンスを残念ながら得点Kする事が出来ず負けて

しまいました。自信を持って優勝をめざしての参加

でしたので 2回戦目で負ける左ど考えても見ません

でした。それだけ K我々の落担した姿は見るも哀れ

左姿でしたでしょう o プーノレサイドで応援して下さ

った先量;:K谷口さんが居られました。谷口さんは我

々K対し「良〈戦った Jrど苦労」と労苦をねぎら

って下さ bその上、下呂温泉のホテル「水明館 JK

ど招待して頂きました。ホテル「水明館」の谷口先

輩合元気ですか、其の節は大変な世話 K左りました。

今日でも鮮明 K思い出され青春時代の良き思い出と

なってます。東京 K帰る途中「静岡駅 Jで買った冷

凍みかんの美味かった事・…・・。有難うどざいました。

(4) 合宿 中学時代の合宿は成城学園駅前「き

ぬたや」の 2階で行った。高校時代は学圏内旧高校
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裁縫室で行った。当時の合宿は、寝具台米持参が条

件であった。昼めしKカレーライスを流れる汗をふ

きふきフーフー云い左がら競争して食べたのが昨日

の様K思われる。私は今日でも夏K食べるカレーラ

イスが一番美味〈、汗を流して食べ左いとカレーラ

イスの味がし左い。

(5) 1人の女性部員 部員数が少左い水泳部K

たった 1人の女性部員がいました。

練習も男性部員 K混ってプールサイド側で練習して

いたと記憶してます。私が中 3の時、彼女は高 3で

は左かったか、高 lVCなったら彼女は卒業していた

からです。彼女は美人でした、プロポーションも抜

群でした。私から彼女へ、彼女から私へ親しく話し

かけた事も話しかけられた事もあ bませんでしたが、

「奇麗走会姉様だ左あ」と、心ひそかK思いとがれて

ました。現在は国際結婚まさってフランス人の奥様

とか、何人の公子さんのママ K在っているか気K左

ります。

(6) 先輩 友さん(村瀬さん)我々部員 K対し

積極的 K叉情熱的K水球K関して技術指導下さりま

した。高校時代 K第 1回東京都高校水球選手権K台

蔭様で優勝する事が出来ました。オリンピック水球

代表選手K左られた人の中Kも技術指導を受け、何

人もの代表選手が部員の内から選ばれている。我が

成城水泳部を今日迄Kレベルアップを計って下さっ

た恩人では左いかと思うのです。叉、良元(岡田先

章)、土方(上原先章)、功(村瀬先輩)、金井先

量、 ーモタカン(縛先輩)、山本先輩(ゴンの兄貴)

各先輩方は、私が部員として籍を置いていた時代K

色々と台世話 Kまった思い出多い先輩方です。

水涼部の思い出

新高第8回
石垣猛S例年卒業

私は昭和 25年成城学園中学K入学、成城大学(

斉藤ゼミ)を昭和 35年卒業し、現在は紙の代理屈

株式会社大倉博進印刷用紙部K勤務して台 bます。

7R泳部Kは、高校 1年 2年と短い期間でしたが入

部し、キーパーとして全国大会K参加し、名古屋「

握甫プール JVC遠征した ζ ともあ bます。(振甫プ

ールは現存していないらしい。)記憶をたどJ? r振
甫プール Jr諸先霊の想い出 Jr合宿の想い出」
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「慶応の三田プール」等Kついて書いてみたいと思

うo

大接甫プール

引率は西潟先生、監督は村瀬友三郎先輩、メンバ

ーは広瀬、阿部、堀、山本、芹沢、浅井でしたb 対

戦校は、九州の筑紫高校で、二回戦で惜敗しました o

(一回戦は勝ち、二回戦は京都西京高 K敗退)府労

を兼ねて下目の水明館K一泊させて頂きました。秦

野K生れ育った田舎者である私Kとっては、高山線

の景色と水明館(滝先輩の実家)の前の川が非常K

印象K残つてな bます。

1 0年後、大阪支庖勤務当時社員旅行で水明館K

卦世話 K左った時は、滝先置は大変締麗左奥様と若

旦那然、として御活躍なさっていたことも良き思い出，

と左つてなります。

* 諸先越の思い出

村瀬友三郎監督

監督K在る為K生れて来た様左人で甘い顔・やさ

しそう左芦ですが、一度プールサイドK立っと鬼の

監督。しかし指導する立場K在った時K非常 K参考

と在って感謝してま?ります。

岡田良元サン

ホクロのあるやさしそう左顔が試合K在るとガラ

リと変夕、よく通る声が印象的です。

森洋サン

スラッとした体躯でセンターボールを何度もとっ

ていたファイトマン。尚売上でも関係があJ?大変世

世話 K在ってま?タます。

上原義洋サン

何時もプーノレサイドで帯を持って指導して頂いた

(ど在った)人。私の家が百姓の為、夏Kまると練

習を休ま左ければ左ら左いと相談すると、まp袋 K話

をしてやろうかと言う一面やさしさのある人です。

山本健サン

入部した時は既K慶応、の名キーパーでしたが、成

城プーノレK来てキーパーの指導をして頂いた人。

度な会いしたいと思って 台 ります。

慶応 OB倉橋竹次郎(王子製紙) 成膝 OB仙葉

智章(早津峯カントリー支配人)両氏も水泳部K在

籍した辛子蔭で台世話 K左って会 bます。

大合宿の思い出

合宿所は高校の家庭科教室、寝る所は料理用机の

上 K毛布を敷いて寝たのが昨日の様K想い出します《



頂きますo

* 慶応のプール

村瀬監督や上原先輩、山本健先輩の指導の元K急、

造のキーパーとして三田のプーノレK試合K行きまし

当時三田のプーノレは、片方は背が立ち、泳い

でシュートを止めろといわれでも立って全部止めら

れたが、逆サイドではポロポロでしたととも在っか

しく思う今日此頃です。

たが、

当時はウエスタンが流行していて練習が終るとゴリ

マン先輩の洋三味線K聞きほれた(悩まされたと言

うのが本当か?)とともあ bました。私は男兄弟が

多いので、飯を作って頂いたグランドホックーのカ

パ先輩ともう一人の女性も印象K残って居ります。

叉、山本勉先輩の家K も 10日間合宿させて頂き、

先輩の兄弟以上K可愛がって頂いた会袋様Kも想い

出があ夕、紙面をな借タして御礼を申し述べさせて

高校水深部部長

十文字美博

批

臣
之
朗
敏
儲
ニ
美
美
学
潔
功
己

教

使

宣

博

祐

弘

晴

克

井
瀬
川
屋
川
田
浦
川
塚
林
山
田

武
広
寺
古
平
山
長
北
石
小
審
黒

834卒
834.卒
837卒

837卒

840卒
840卒

840率
845卒

848卒

848卒
848卒
850率

新高第 11回
新高第11回

新高第14回
新高第14回

新高第17回

新高第17回

新商第17回

新高第22回

新高第25回

新高第25回

新高第25回
新高第27回

本日は、昭和 33年 4月、西潟先生の後をつ

いで、長年高校水泳部の顧問をされてとられた十文

字先生を囲んで、各世代の方Kそれぞれ左っかしい

思い出話を語っていただとうと思います。

広瀬 高校 2年の時、体育の授業で「十の体操知っ

ている奴」と先生から質問され、知っているのは、

私一人でした。水泳部独自の体操左んですが、たし

か、あれが先生との最初の出会いだったよう左気が

しますo 当時、私は体が柔らかくて、ビートも速か

ったですね。 50m34秒くらいか左。

先生 といつのビートは、しぶきがたた左くて、水

中深く蹴 b込んでいーて、と Kかく速かったよ。 ビー

トと柔軟左身体が、後の背泳の記録の原点かな。

広瀬 中学生の時、まだ背泳ぎわ泳ぎ方を誰も知ら

左くて、手はまっすぐポートのオーノレのよう Kまわ

してたから、 ビートの練習ばか b。足が太く左りす

ぎて、歩け左く在ったとともあタました。

校まで自転車K乗せてもらってね。

小学校時代からo そう、あのドラム缶風自の頃か

ら、僕の水泳生活は始まっています。

古屋 私も小、中と泳いでましたので、ズノレズノレと o

根岸や森と同期で、水泳は東京都で 2位ぐらいです

かね。城北がいつも 1位で、成城はたいてい 2位。

でも昭和 36年の金沢のインターハイでは 3位K左

司会

年
子

和

容

山

尾

新高第27回
新高第，33回

西

中

高 3の時です。まあ、全国で水球をやっている学校

が 30校あま bの頃ですから。

武井 水球が主体でしたからどうしても、競泳は遊

びKなっちゃうんですよ。水球では、広瀬と、 4番、

5番を交互Kやっていました。それK二亦が加わっ

て、三角フォーメーションでね。

先生 競泳でも水球でも、成城の名が全国K広まろ

うとしていた頃来たから、俺も恵まれていたか左 o

武井 当時、インターハイも、競泳をとるか水球を

とるかで問題K在った。そういう時でした。

高校 3年の秋の国体( 1 3回富山国体)でし

たかね。背泳ぎの決勝目と水球の試合が同じ日で、

しかも、両会場が離れた所Kあるんです。当時のタ・

クシ一代で 3千円くらいの離れた所Kあったか在。

高岡で競泳の試合が終わるとすぐタクシーK乗り、 信

号も左い所を、水球会場へ向けて、 30--40分、

つっ走 bました。現在、蔵前工業で教員をして台ら

れる菊池章先生K、ポクットマネーで運んでいただ
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記録

広瀬

兄貴 K学

りました。



いて、背泳ぎで優勝して、水球で、ベスト 4VC左b

ました。

先生 との年は、国体へチーム参加で行った最後の

年で、僕が用事があって、大学の桑原和司コーチ K

後を頼んで、白山号で先K帰ってきました。その帰

bの列車で、三・四位決定戦で済々費高VC8-4で

負けたという電報を受けとタました。準決勝で、慶

応Kはたじか 11 -5か 6で負けたのを記憶してい

ます。

広瀬 僕はあの時、背泳の練習の為、ーク月ポール

Kさわって左くて、それでもパス Kは自信があった

在 o

先生 当時のチームメンバーを紹介すると、 3年が

武井、ニ亦、内海、キーパーの矢吹、バックの水谷、

2年 K石原(デカ)海老原(エピハラ)1年K寺川

がいた。

広瀬成城は、いつも、メンバーギリギリのようだ

けど、当時も、大学といっしょ Kやってた。春先や

秋口は、寒くて、井戸水だし。ノンタ《武井さん)

武
井
教
臣 左側より 広瀬、寺川
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第13回富山国体にて

後列左側より

武井(3年) 海老原(1年)

佐藤(1年) +文字先生

寺川(1年) 内海(3年)

石原(2年)

前列左側より

ニ亦(2年} 武井(1年)

ニ亦{和)( 3年)

矢吹(3年)

も俺もやせていたから、いつもふるえてました。

パックでは、泳ぎ方がわかん左〈左っちゃって、

よく悩んで。ある晩、蒲団 K寝とろび左がら、ふと

思いあたる泳法ができて、当時、成城K住んでいた

先生の所Kいったんですよ。 rもしかしたら、きっ

かけをつかんだかもしれ左いんで、見てくん左いか

左あ一。」て。

先生 そうそう。あの晩の練習が、国体優勝のきっ

かけ K左ったんじゃ左いか。 8時頃、突然俺の所へ

とろがタ込んできて左。自転車でプールへ行って。

プールKは、裸電球ひとつだから、広瀬が泳ぐ所だ

けを、自転車のライトで照らして。

「その泳ぎで、いいんだ。 Jといいかけたら、オマ

エも止まって「先生、との詠ぎどうだ。 Jて左とと

K左って、あげたんだよ。その泳ぎで行って優勝し

たんだよ。

広瀬 何でもそうだけど。自分でふっーと、思った

時K、すくOVCやってみるというのは大切だよ。

そう言f{ば、高校 3年の時のインターハイも思い

出深いね。当時 10 0 mのバックは関東高校で 1分

1 3秒だったんだ。でも新聞VC1分 10秒前後の実

力のある者として、自分の名前が出ていて、先生K

「オマエ 1分 10秒で出ているぞ。」左んて言われ

て、当日、自己新を 2秒位縮めた 1分 o9秒 8で準

優勝。たいへんな記録が出たね。先生は明日の 200

決勝で優勝したら、寿司を好きなだけ食わしてくれ



昭和33年{高知}

金扇町あ聾手権

水上競技大会

徳島駅にて

十文字先生

るという約束したんだ。高校生だから、まだ酒、飲

め左かったし、当時、高知の寿司っていったら、飯

が隠れる位ぶ厚い刺身左んですよ。

ととろが、先生は先K酒を飲んですどいイピキで

寝ちまった。大事左しかも、 10 0 mよb自信のあ

るレースを明日 Kひかえ、因っていると、隣室の九

段高校の女子水泳部が、 「明日、大事左レースがあ

るんでしょ o 私達は全部終わったから……。」と言

って、部屋を代ってくれたんですよ。

先生 いよー。ほんとか。初めて聞いたぞ。

広瀬 しかし、残念左がら、結果は 7着。予選よ b

タイムが遅くてね。あの試合は、先生のイピキで殺

されたんです。

先生 でも、と Kかくといつは、新聞記者K囲まれ

てスターだった。富山国体の時左んか水球の試合開

始時間 K在った Kもかかわらず、競泳会場から離れ

ているという理由で、本人が到着するまで試合を待

たせたんだから。中大や早稲田から勧誘されるしね、

大変だよ。

広瀬 東京都で、現役で優勝したのは私一人でした

し、宿屋で、ビフテキがでたのも私だけでした。う

れしかったですね。

左より 平川、長谷部 山田裕二

後列左側より武井{教} 石原矢吹内海

前列左側より 佐藤ニ亦{和} 寺川

あの時の水球の試合がまた寒くてね。小雨で水温

tJ~ 1 7 'c。ハーフタイム K台風呂 Kλ って、ワイン

を 3杯飲んだ。じつは、その後がものすどく苦しか

ったけれど、暖まったんで動けました。

武井 あれは、たしか慶応の試合だったね。そうい

えば、第一回戦が、広島の修道とあたって、相手の

キーパーがジンちゃん(新大 13回 S 4 0卒 正

岡 勝さん〉だった左。 1年生ででていたじゃ左い。

広瀬 あの噴、水球で必 1と呼ばれている人達は皆

日本代表K選ばれていますね。

大学へ行ってからは、慶応へ行ったノンタ(武井

さん)と同じハーフパックスで戦いました。奴、ぎ

っちょで、や.!?~くかった。

先生 広瀬達の代は、みんな競泳も速かったし、武

井と二亦で、ほとんどセンターボールとってたま。

武井は、競泳でも関東で 10本の指の左かK入って

いたんではないか。武井の平泳ぎは、背筋が強くて

背中が、水面から完全K出てしまう O 広瀬は、パッ

クだと、へそへ水がのらないからすどいよ。との世

代が大学へ行って、甲南戦も完全優勝Kまった左あ。

司会 ととろで、いつ頃から、成城のプールで、都

高校のリーグ戦が聞かれる様K左ったんですか。

1 ・2年のリーグ戦は、たしか教育大のプー

ルだったと思います。 3年から成城かな o 3 3年か
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ら以降は、成城のプーノレでは左いんですか。

寺川僕らの代のリーグ戦は、もう成城でしたね。

先生古屋の代のメンバーはどん左顔ぶれだった。

古 屋 高 校 3年の金沢のインターハイで 3位 K在っ

た時のメンバーは、フォワードが根岸と私と一年生

の笹瀬、ハーフが森、バックスが 2年の畔田と一年

の佐藤、(現大野キーパーは一年の岡村でした。対戦

相手の山城高校I(C7 6で勝ちました。

先生t あの試合(現大野)は、同点Kなって、最後

K一年生の佐藤奉二が、ガタガタふるえ左がら投げ

たシュートが、まっコーナ-I(C決まって勝った試合

稲田学院と1.2位を競っていたから。ちょうど大学

も早稲田と 1 ・2位を競った年だったんじゃ左い。

人数が沢山いたから、高校だけで練習できたよ。

先生 でも、平川が 2年の時、国体の強化合宿で例

の事件を起とされて、ほんとつらかったよ。

長谷部 ああ、あれですね。あれは、見張 bがドジ

をふんだからいけ左いんですよ o もったい左かった

左o せっかくインターハイで大阪まで行けると思っ

て夜行寝台の切符まで買ってあったの K。

先生 俺が日米対抗の計時員で、代々木のプーノレへ

手伝い Kいって帰ってきたら、部屋の中で、

を吸っているんだから。

戦後、アー坊(山本 勉)達の代から単独チーム

でインターハイへ行っていたのも、平川の代で最後

聞いて知ってい

だったよ。

長谷部僕らが中学の頃でしたから、

ますよ。

成城がインターハイで 3位というのは、あれ先生

が最後か。大学生の篠原がコーチで、

タノξ コ

Kなったね。

司会 ととろで、山田さんの入部の動機は。

山田 そうですね。私の場合は、小学校 4年まで泳

げ左くて、当時、大学生だったアベちん(阿部武彦)

K泳ぎを習ったんです。なかげで、速く泳げるよう

Kなったんですが、中学へ入ったら俺より速い平川

みてくれていた在。

山田 僕らの頃も、三年連続出場権はあったんだけ

れど、実際K行ったのは、三年の時の前橋大会。た

しか、中山武夫さんKコーチしてもらっていた時か

な。第一試合で、全盛期の大垣南高とあたって、い

き左 b、ゾーンディフェンスをひいたんですよ o 相

手チームの一年生K、ネコ(西村正憲・新大 18回

卒)がいまして、とれをみて、 「先生ど左いすんの

や "'J会場の観客が大爆笑。

先生 あれ東京オリンピックの年だろ。たしか、

年(s 3 3. S 3 6. S 3 9 )卦き Kインターハイ

K出場していた記憶があるよ。

よくめんどう

3 

どん左メンバーだっ

た。

平川 フォワードが俺と、山田と兼松、中盤K荻原

パックス K桜井・正垣、キーパーが滝藤、キーパー

のひかえ K浜口がいたかな。当時、リーグ戦は、早

がいて。

長谷部 山田と同期ですが、ちょうど僕らが中学K

入った頃、水泳部がすどい人気で、入部説明会の音

楽室が人でいっばい。山田 Kついて、ついふらふら

と入部してしまい、夏の富浦で広瀬さんK出会った

のが運のつきと左りました。

そうなると、富浦のはたした役割は大きいね

そう言えば、浜口は、富浦で赤帽で大成した

くちだよ。最初、アイツはプーノレで 5 mも泳げ左か

ったんだからo

平川

え O

広瀬

北川晴美。

現
役
の
頃
の
古
屋
遷
手
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先生 浜口は、ゴリマン(広瀬)の後継者じゃ左い

Cか。アイツも赤帽、専門K教えているから。

広瀬 そうですよ。ととろで、今日は、芸能班の恵

洋の姿が見え左い。彼の水泳部での存在は大きいね。

高校時代は、あま b泳げ左かったんでしょう。

先生 あれ、冬の練習の時、東大のプールへフラフ

ラ来たんだよ。ちょうど、イタリアから帰ってきた

ばかりで、体が弱くて、哨息を直したいとか言って

ね。北川は、恵洋と同じくらいだったかな。

北川 恵洋さんは、私のこ年先輩です。高校 1年の

時、恵洋さんからキーパーを教わ bました。 2年か

らフォワード院な bましたが、左 Kせ部員不足で、

くやしい思いばかタです。でも、高校時代、水球を

していて良かったと思うととが一つあ Dます。

それは、中学の競泳仲間(後輩)ft(、暇をみつけ

ては、水球のポーノレを持って遊ばせていた為、その

後輩が高校へ進学してから水球のテームを作りまし

た。私のちょっとしたきっかけが、県立千葉高の水

球のはし.!?ft(左ったのです。チームできたての頃は、

成城が胸を貸して楽勝しましたが、二回目からは逆

Kはたかれました。

ただでさえ部員が集まら左いの K加えて「水球を

やると学年をダブる」といううわさで評判が悪く、

苦しい時代でした。

司会 北川さんは、高校だけ成城で過どしたとうか

がっていますが、水泳を始めた動機というのは、左

Kかあるんですか。

北川 ええ。小学校 1年生の時、二百メートノレを無

理やり詠がされて、熱をだしたりして。親がきびし

かったものですから、防火用水で水泳訓練させられ

て、泳げるよう Kなるまで、あげてもらえ左かった

記憶があります。しどかれているうち K、好き K在

っていったのかもしれません。

小林私の場合、小学生の時は、全然泳げませんで

した。それで、中学K入ったら水泳をやろうと思い

ましてO 私が中学一年の時、山田さん、長谷部さん

石 塚 学 左より響山，小林，黒田

が大学四年でし?と.中学 3年の時、初めて中学校で

水球をすること K左って、十文字先生忙水球を教わ

タました。それが先生との出会いです。

高校へ行ってから、運よくオール 1年生チームで

したが最初め，年からメンバーが組めまして、その中

Kのち K、ラグピーで有名 K左タました松尾兄弟の

弟、雄吾がいました。彼は、一年生で東京都代表の

国体チーム K選ばれ、岩手国体で活掃しました。彼

は、水球センス抜群で、将来の日本の水球をしよっ

てたつ新人とまで言われて、水球関係者を驚かぜま

した。まさか彼が 2年から目黒高校でラグピーをや

るとは、夢Kも思いませんでした。残念です。彼の

国体出場の前年K、大学で孝子世話 K左りました吉野

さんが、北野高校から、選抜制第一号の東京都代表

選手として、長崎国体へ行ったのです。

響山 今ふり返ってみると、僕らが一年の頃は、十

文字先生も、か左 bハリキッテいてね。水泳部だけ

の父兄会をやって、母親達K練習風景をみせたタで、

「三年K左ったら、全国制覇も夢じゃまい./J左ん

て息巻いて大変でしたよ。

僕らが中学三年の時から練習を見Kきたりして、

目をつけられてね。当時は、在んで高校の先生が、

中学Kまで口を出してくるのか不思議K思っていま

したけど。

石塚 僕も最初は、モンジ先生はプールの管理人の

なじさんかと思っていた。もっとも、僕も中学の時

からオヤジのよう在顔つきをしていましたが。中学

三年の水泳大会(秋)で、雄吾たち K目をつけられ、

だまされて入ったよう左もんで。それが高校行〈と、

運悪く、みん左同じクラス(雄吾、春山、池上、神

山)。授業が終わると、プールまで連れていかれて
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ね。ヤダからやめようと思っていたのが、いつの間

Kかズノレズルと。でも高校三年では鹿児島国体Kも

出場できましたし、大学では一部でも活鳳できたし、

いい経験を積ませてもらいました。

事山 そうですね。しかし、先生Kは随分、だまさ

れたというか、なだてられたというか。キーパーの

練習をしていれば、 「オマエ体が出るまあ。中学生

でそん左体が出る奴は見たととが左い。」左んて、

真顔で言うんですから。 r公だてられているのかま

あ。」と思いつつ、いつの間Kか、高校でも水球を

やらなければ左ら左い雰囲気Kさせられて。

西山 私も、高校へ行〈左 b、 「オマエ、ほんとう

K西山か0 ・いや一、見違えるよう K立派Kなって、

誰だかわからなかった。」と開口一番。先生のむハ

コの戦術K、まんまとひっかか bましたね。気がつ

いたらやっていたよう左わけで。

先生 自分で言うのも左んだが、オレもなだてるの

がうまいから、だまされて入部した奴も随分いるん

じゃ左いか。まあ、でも、そうでもし左ければ、左

か左か部員が集まん左いし。今から思えば、雄吾が

高校一年の時は、俺も燃えていたよ。新人戦だって

オール一年生チーム左のK三位、実質二位の実力は

充分あったし、それだけ Kああいう形K在ってしま

ったのは残念で走ら左い。

北川 先生あの頃恐かったものo 私が卒業して、試

合見陀いった時、たしか、クォータータイムの作戦

会議の時だったと思うけれど、先生の後ろから選手

K何か言った0・そうしたら、 「オマエ、俺の育てて

きたチーム K口を出す在。黙ってろ。 Jいや、びっ

くDしました。

小 林 あの頃先生は、生徒よ b早〈、毎日プールへ

来ていましたよ。私は、いつも「池上/池上」と怒

鳴られまして、大学へ行っても同じですよ。

石塚 僕もいろいろ思い出があタますが、高校三年

の関東大会出場の時の事、今でも忘れられません。

大会前の強化合宿中、オールジャパンK成城クラプ

で貸タ出された時、.コーラをがぶ飲みし過ぎて胃ケ

イレンで倒れて体調〈ずしちゃって、大会中はブド

ウ糖と痛み止，めの注射で出場したんだけど、本当 K

きっかったよ。試合は二回戦慶応高VC5対 3で負け

ちゃったね、なしかったまあ。

先生そうだ左あ、慶応は大会で第三位K在ってイ

ンターハイ K出場したからな。 成城とレベルかわら左
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かったもんな。

黒田 あの時は、泊まった場所が、働らく者の宿「

海光園」とかいう土方やトラックの運ちゃんが利用

するような汚左い宿でした。サロンパスを体中 Kは

りつけたばあさんが、・沢庵かじ bながら、みそ汁K

指つつ込んで拾わんを運ぶんですから驚きですよ。

司会 ととろで黒田さんの水泳を始めた動機は。

黒田小さい頃は平泳ぎしかできまかったんですが

小学校の時、十文字先生Kフリーを教わって、中学

へ行ってか b水球を始めました。なんとなく最初か

ら、まき足ができたんで、特訓をうけ、 一年から試

合K出してもらいました。その最初の試合で点を入

れて以来、やみつき K左bまして、現在も会社で続

けています。あれから 15年K左タますか。水球は、

とれまでの自分の人生のターニングポイント Kなっ

ています。

高校三年の時は、人数が足b左くて、助人を 3人

も借りて、関東大会へ出場しましたo その中Kは、

浮いてられ左い人もいましてo あれは、学習院戦の

ときか左o 私のシュートしたポールがキーパーの手

Kあたって大きくはね、自分でポールを取 9VC行っ

た時のととです。浮いてられ左い助人K向かつて、

「ゴーノレポスト Kつかまって、休んでいろ」とアド

バイスをしたととろ、たちどとろ K審判K旗でたた

かれました。その試合、 5対 3で負けましたが、運

よく、私は選抜の国体選手K選ばれ、三番の帽子で

茨城国体へ出場させてもらいました。

司会 ととろで、寺川さん、高校時代の思い出はい

かがですか。

寺川私は、高校の途中から、日大鶴ク丘高校へい

きましたんで、成城時代の思い出は、武井さん達と

ほぼ同じですが、ただ最初K、日大の練習を見た時

は、青ざめました o タイムが悪いと、ターンの時K、

ピート板で、頭たたかれるんですね。当時のビート

板は板でしたから、水中ターンもあタませんしo そ

れK練習の最初K、 1 0mの飛び込み台から、落ち

なければ左ら左いのも恐怖でした。

武井僕らの世代は、大学はよそへ行った人が多か

ったので、高校時代の仲間と、大学で対戦するとと

が随分あ bました。それは、それで結構、楽しかっ

たですよ。



3人-4人位で、試合K在ると、ど

ういう訳か、ちゃんとメンバーがそ

ろうという、成城独特の現象があら

われました。

そん左中、高校 3年の夏は、私K

とって決して忘れる事の出来左い感

激を味わったのです。つま b、昭和

3 3年は、水球部門が、初めて東京

都の代表として国民体育大会K出場

したのですo とれは、創部以来の快

挙だったと気憶してな bます。勿論、

私自身は、競泳部門でも代表選手K

なっていましたので、 2本立てで、

東京代表といううれしい経験をさせ
S 33.9.15富山国体 100m背涼優勝の瞬間 タイム1:09:9

てもらいました。

水涼と私

新高第11回

838年卒業
広瀬俊之

私の家は、プールと五分位の所だったので小学生

の頃から、プーノレの虫 Kなる事が出来ました。

中学K入学してから即入部をし、最初は自由型の

選手として登録されました。 2年の時でした 7年制

大会の休み時間 K、たまたま空を向いて泳いでいま

したのがきっかけ K左夕、その日以来、背泳ぎの選

手 K在ったのです。当時、背泳ぎK し左さいといっ

てくれました先軍方も、基本は全くといって良い程

知ら左かった為、と Kかく体を浮かせる Kは、ビー

トが大切という訳で、来る日も来る日も、その練習

Kあけくれました。会、蔭で遂K歩くことが出来なく

左ってしまい、自転車K乗せてもらって通学すると

いう結果K左bました。

その基本的左練習が次の年、つまり 3年生の時K

実 b、昭和 30年、都の中学選手権で、新記録を樹

立、見事K優勝、以来競泳生活が始まったのです。

高校K入りますと、水球を主体として、部が構成さ

れていましたので、私も、水球と競泳の 2本立てで、

練習K試合K励んだ訳です。

当時、大学の水球は、日本でも1.2を争う位だっ

たので、私達の水球も、常 K トップクラス Kいまし

た。練習は、大学と一緒だったので、可成 bきっか

るた事を憶えています。従って、練習参加者は常K

第 13回の国体は、富山県で行われました。私は、

との大会の 10 0 m背泳ぎで、優勝をしました。そ

の日は、晴天で、正K私の高校生活を飾る Kは最高

の日和でした。私は、優勝の興奮もさめやらぬ内K

水球の連中と合流したのです。水球では残念左がら

4位と左 bましたが、天皇杯獲得K貴重左点を稼い

だのです。

いよいよ大学生、私の同級K、誇 b高き桑原三兄

弟の二番目の重治君が入部しました。当時の水球部

員は手薄でした、彼忙しでもー球をあやつるのは、

大変でした。友の練習は、今でも私の目 K焼付いて

いる位です。そして、 4年後 Kは、押しも押されも

せぬ、日本の代表としてオリンピック K出場したの

です。私も水球か競泳かで大分迷いましたが、競泳

K専念する事K左夕、 1人で頑張る事K左タました。

とKもかく Kも、競泳の選手は、い左いのです。

自分 1人で練習を組み立てていかねば走ら左いので

す。 1人で練習というのは、大変左ハンデです。第

1、自分自身K精神面で打ち勝たねば左 bません。

更K、練習のタイムが判ら左いのです。。試合K在っ

て初めて、自分の実力が、とれ位か、というのが判

るのです。 2年の時、私は、全日本学生選手権を、

1 0 0 m、 200m、の背泳ぎで獲得しました。

翌 3年では、同大会で 100m、 VC2連勝という、

自分 Kとっては大金字塔を樹てる事が出来ました。

今でも、その時のスクラップを観ると胸が熱くまっ

てきます。

スランプK在った時、夜中 K先生の家の門をたた
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き、泳ぎポイント Kついて実際Kプーノレで泳

ぎ左がら検討したり o ジプシーの如く、色々

左大学の方々 Kな世話 K左b左がら着替えや

マッサージ等をしてもらったり、様々左事が

走馬灯の様K頭 Kよみがえってきます。

プーノレの虫といわれてから十数年の集大成

が競技の結果のみだったとは思いません。水

泳を実質上止めてから 4年の聞は、中学生の

指導Kあたりました。選手を殴ったり、へド

を吐いた b、男子と同じ練習量をと左した女

子等を、その年の東京都の中学校のベスト 10

K、在んと 9人も送 b込む事が出来たのも、

私の水泳人生の大き左 1ページと在っていま

す。今後も、水泳部は永遠K存続させる必要

があると思います。私達 1人 1人は徴力であ

りますが、皆様の力添えで、もっと強〈、

っとたくましく、もっと楽しい、水泳部 Kな

る事を祈って、私の水泳の思い出とさせてい

ただきます。

一
百
背
泳
て
優
勝

勝
、
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の
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百
M
で
は

皆
の
べ
l
ス
が
遅
く
、
広
瀬
は
乙
乙
で

も
後
半
ピ
ッ
チ
を
あ
げ
、
二
位
と
の
差

を=一

M
桂
あ
け
て
ゴ
ー
ル
し
た
。

【
広
澗
君
桜
】

九
月
十
日
二
百
M
背
泳
決
勝
。
体
の

調
子
は
良
好
。
水
温
二
十
四
度
。
強

敵
は
才
野
(
立
大
)
国
清
(
早
大
)

の
二
人
。
骨
勝
に
こ
ぎ
つ
け
る
に
は

百
対
の
ラ
ッ
プ
が
問
題
だ
。
一
分
十

秒
O
の
壁
を
切
ら
ね
ば
三
位
内
入
勝

は
考
え
ら
れ
な
い
。
お
か
し
い
、
皆

の
べ
l
ス
が
遅
い
.
セ
ー
ブ
し
て
後

半
で
決
め
よ
う
と
し
て
い
る
の
か
。

最
後
の
五
十
討
に
は
自
信
が
あ
る
。

百
M
タ
l
ン
。
更
に
セ
ー
ブ
し
て
み

も

た
。
予
想
通
D
二
位
以
下
が
出
て
き
一

た
。
乙
乙
で
べ
l
ス
を
乱
し
て
は
身
一

も
蓋
も
な
い
。
よ
し
、
ビ
l
ト
を
生
一

か
そ
う
。
必
死
に
な
っ
て
と
ば
し
た
。
一
る
。
や
け
に
水
し
ぶ
き
が
顔
高
く

ゴ
i
ル
。
予
想
も
し
な
か
っ
た
安
一
二
十
五
対
通
過
し
た
際
、
ふ
と
祭
一

イ
ム
だ
っ
た
。
自
己
最
高
で
あ
る
。
↑
つ
く
と
一
位
と
頭
を
並
べ
て
い
た
。

二
重
の
喜
び
を
味
わ
っ
た
。
一
や
は
り
夢
中
に
な
っ
て
泳
い
だ
。
ゴ

九
月
十
百
票
決
勝
。
水
温
二
十
一
ん
し
た
と
き
に
は
京
尽
き
て
い

三
度
。
ス
タ
ー
ト
か
ら
飛
び
出
す
予
一
た
よ
う
だ
つ
た
。

定
が
狂
っ
た
。
腕
の
カ
キ
が
探
す
ぎ
↑
【
写
真
は
広
澗
君
】

成城大学新聞
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思い出

新高第14回
837年卒業

根岸繁雄

昭和 26年。成城小学校K入学以来プーノレKは、

台世話 Kなりつば左しの 16年間でした。小学校当

時は夏が来るのが毎年待ち遠しく、諸先畳間様、プ

ール乞食と呼ばれた 6年間でした。

水泳部との出会いは、富浦及び興津での海の学校

で、村瀬さん金井さんを始め、モタカン、アー坊、

アベチン等K台世話 K在ったのが始まタでした。既

K6年の時Kは、中学K進学したら水泳部K入部す

ると決めていたぐらいで、小学生時代の水泳部K対

するあとがれは、大変左ものでした。

中学K進み迷わず水泳部K入部、水球がや bたく

て競泳の練習ょ bポーノレ遊びK夢中 K在った毎日で

した。

ふみ足、出足等、水球の基本は、との頃見ょう見

まねで身Kつけられたよう K恩われます。中学 3年

間は安井さんKな世話 K左b、 7年制、都大会Kは、

必ず朝早くから付添って来て頂いた事は、今でも忘

れられません。なかげ様で、 3年生の春の都室内選

手権では背泳で優勝が出来ました。

話しは飛びますが、 1年生の時の富浦海の学校で

は、アー坊と桑原さんの班でしたが、今だ K水泳部

と海の学校の関係は続いてi>~ lJ、現在の学生諸君は

アー坊阿部チン時代の諸先輩の曽々孫コーチとして

毎年中学校のな手伝いをしています。

との海の学校は水泳部Kとっては金

の成 る木で、海の学校の後水泳部K

入部して来る中学生が多く有る事を

つけ加えさせて頂きます。

高校K進学して本格的 K水球を始

め、 3年間篠原先輩のな世話 K左り

ました。との間チームメイト K恵ま

れ、 3年生の時Kは、都リーグ戦優

勝、インターハイ 3位の戦績が残せ

た事は、良い思い出です。左んとい

っても高校時代の忘れられ左 い試合

は、インターハイ 3位決定戦対山城

高校との試合です。との試合 7対 6

で成城が勝ち、全得点のうち五点を

私が得点し、決勝点は大野奉二君(旧佐藤)が、ハ

ーフスピードのシュートを決めてくれました。この

決勝点は、彼の公式戦K於ける初得点でした。

との試合Kは大学時代のチームメイトの山本、麻

植両君が敵として出場していました。

一年先輩の松本さんも山城から成城大学Kとられ

ていましたので試合前日 K山城と練習試合をやりま

したが、との時は、山本君が私のマーク K付きまし

たが、との時の山本君は、全くすどいの一言とんな

高校生がいるのかとなどろかされました。運良〈三

位決定戦では他の選手がマーク Kついてくれました

が、彼Kマークされていたら成城高校は、事、そらく

試合Kは勝て左かったと今でも思っています。

むかげ様で、山本君と共K私もその年の高校ベス

トイレブン K選抜されました。

大学水球部とは既K高校時代よタ練習を一緒Kさ

せてもらい自然、K仲間入 b出来ましたが、入学前の

室内プーノレでの練習が印象K残っています。ちょう

ど大学受験日が近くその練習 Kは後のチームメイト、

城北高校名キーパー長谷川君、先K述べた、山城高

校、山本、麻植両君も参加.していました。

大学時代も良き仲間 K恵まれ、リーグ戦二位、イ

ンカレ三位の好成績を残せました。

しかし非常K苦しんだ事も有夕、四年生の時Kは、

あやうく入替戦という大ピンチも有りました。との

あやう〈入替戦というピンチを救ってくれたのは、

合宿中それも試合の前日の消燈十秒前の山本君のー

言でした。
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それは、難しい事では左〈、ただ相手ゴーノレ前で

右手を高くあげろという一言でした。

との対中大戦第四ピリオド.残りあと一分まで同

点、そのまま引分ければ良い試合、あと一分を過ぎ

た所で、成城攻撃中賀部(藤沢〉君がフットオフの

メジャーフ 7 ウルを取られ退水と左夕、得点をしな

い限 b最下位K在る絶対絶命のピンチ K在ってしま

いました。成城ポーノレのフリースロー、パックスの

麻植君などあきらめの境地K在ったかバタフライで

後ろから泳いできて、辛子まけK山本君よ bのフリー

スローをシュートし、大きくはずしてしまいました。

もうだめと思った瞬間、天の助けか、レフリーがフ

リースローの位置がちがうという事でフリースロー

のやタ左卦しが命ぜられ、との間K私がゴール前K

行き右手を高〈上げる事が出来ました。 2ヤード線

上 K山本君と右手を上げた私がいるので中大の二人

のパックスは私の右手を下げさせようと懸命で左手

側デイフェンスが疎かKな夕、とちらの思うつぼ、

左手タップシュートがキーパの顔の横を通 b抜けて

くれあやうく最下位をまぬがれる事が出来ました。

とのシュートは私が半分左ききである事を頭K入

れ、四年間コンピを組んだ山本君との一生一代の大

パクチでしたが、あのような状態の下でノーサイン

で冷静Kパス、シュートとも、前夜話した通タ出来

たのも、山本先撃の下毎夜九時十時まで練習をつづ

けて来たたまものと考えています。

成城生活十六年のうち半分以上をプーノレで過し楽

しい事、つらい事等々色々有りましたが卒業して十

数年たつ今でも学生時代が忘れられません。

最後 K、卒業後もコーチ、監督として約十年間大

学水球部との関係を、続けさぜて頂だきました事、

との場を台借タして、諸先輩 OB諸兄Kな礼申し上

げます。

青春時代の思い出

新高第15回
838年卒業

畔田 満

成城学園中学、高校と 6年間在学中で最も印象K

残る今でも忘れられ左い年は、私が高校 2年の昭和

3 6年である。

との年はキャプテンK主砲根岸(3年)他 F W

陣は古屋( 3年)笹瀬(2年 )BWVCは森( 3年)
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佐 藤 (2年)そして守 Dの要である畔回、 GKVCは

小柄左岡村の 7人のレギュラーと控え Kは鹿島、松

田、福谷、波田野(全員 2年生)という陣容で、成

城としては久しぶ.TVC強いチームが出来つつあった。

十文字先生が若〈、非常 K熱心 K指導してくださ

った台かげと、大学生の篠原さんをヘッドコーチと

するコーチ陣K恵まれ、高校の水泳部としては異例

の春休みK伊豆の温水プールで合宿を行い、か左 b

ハード左練習を行って、全員が根岸主将のもと Kま

とまって、かな b良いチームが出来た。

春の東京都高校水球リーグ戦では順当 K勝ちすす

み、全勝同士で宿敵の成藤高校と対戦した。成艇は

1 0 0 mのフリーで中学記録を持っていた杉山外、

神初、浜口(後K成城大学入学)長谷川、中村、小

川、等々泳ぎの速い選手が揃っていて全く互角の力

であった。

との試合K我が成城高校は私の記憶では一点差か

二点差で勝利を収め、念願の全勝優勝を果した。

朝礼の時K全校生徒の前で水泳部員が並び当時の

西潟校長先生よ bリーグ戦の優勝の報告が行われ、

優勝カップが先生よ b根岸主将K渡された時は実K

晴れがましい思いがした。

引き続き夏K行われるインターハイを目指して再

び猛練習をして、当時としてはしゃれた白い揃いの

ユニフォームをパック Kつめ、石川県の金沢K遠征

した。水球は金沢から離れた松任町のプーノレで行わ

れ、一回戦慶応高校、 2回戦(対戦相手不明〉と勝

ち、準決勝では京都の鴨{斤高校K敗けたが、 3位決

定戦では、同じく京都の山城高校と金沢市営プーノレ

で対戦し、 4対 3の一点差で勝ちインターハイ 3位

となった。との試合は 20年以上経った今でも忘れ

られ左い思い出として強く印象K残っている。

9月K行われた国体予選では、決勝戦で泳力 Kテ

クニックを付けた成藤高校と対戦して、惜しくも敗

けはしたが、との年の一年間は私Kとって青春K於

ける最も素晴しい年の一つであった。

大学は慶応、K進学したが、 4年間水球を続け、水

球を通して教室では決して学ぶ事の出来ない貴重な

教訓を数多く学ぶ事が出来た。

私 Kとって水球は青春の一つのスポーッとしてだ

けで左く、私の人生の大き左力と在っている。

私の高校時代の青春K悔いは無い。

(敬称略)



高校時代の思い出

新高第25回
848年卒業

春山 功

私が高校の水泳部K在籍していたのは、昭和 45 

年から 47年の与年間でありました。今思い出して

みると、長いようでもあ b、短い 3年間でもあ bま

した。

私が入学した時は、監督の十文字先生をはじめ、

1年生 8名、 2年生 1名という非常K少人数であ b

ました。我々 1年生の部員 8名が入部するまでは、

水泳は当然のどとく、競泳の試合Kすら出られるよ

うな状態では左かったようです。そん左折 .!?~1 年

生が 8名も入部してきたので、か左タ気合の入った

練習が始ま bました。しかも 8名全員が成城学園中

学校の水泳部出身というとともあ夕、高校の様子は

以前から知つてな bました。水泳部独自の「父母の

会」在るものまで先生が聞き、その後プールで行左

われている練習の様子を見学した bしていました。

しかし、先生のとのよう左熱意の入れ方K相反し、

我々が 1年から 2年へ、そして 2年から 3年へと進

学するどと K、なぜか学識経験者への道を歩む者が

何人か出てしまいました。 2年生の時Kはメンバー

もろく K組めず、他の運動部からの応援を求め、何

とかかっとうだけは整えられた次第でした。当然の

ζ とながら試合結果はさんたんたるも

ものでした。我々もガックリきてしま

い、何の為K練習してきたのかわから

左〈在ってしまいました。

3年Kなった時は、 1年の時Kいた

8名 がわずか半分の 4名 K在ってしま

いました。しかし、幸い Kもとの年K

1年生が 4名入部してくれたので、試

合の方は外人部隊を頼らずKプレーす

るととができました。 3年の時 Kは、

確かわりと良い成績を残したよう K覚

えています。我々が 3年の時Kは、先

生の方もずいぶんハリキッテシりまし

た。毎日の練習も、我々がプールへ行

くよ Dも先 K先生の方が行って台 b、

よくあわてたものでした。

私は高校時代 Kインターハイや国

体等の大き左試合K出るととはありませんでしたが、

充分 K満足しています。それ左.!?~辛い練習も経験

した b、団体生活の楽しさも味わいましたo 特K春

先 K行なわれる、馨科高原での合宿は印象 K強〈残

つてな bます。山奥であるため、 4月K入ってもま

だ雪がたくさん残って台 b、プーノレサイドKも 5...... 

6cmくらいありました。泳いでいる人よ bも、上で

見ている監督やマネージャーの方が辛かったのでは

左いでしょうか。またいくつか他の学校の水泳部も

来て台 b、練習時間が重左ら左いようにするため、

早朝 5時頃から練習をした覚えもあ bます。私が大

学へ入ってからも、この馨科では何度か合宿を行左

っているので、ととは思い出深い所です。

とのよう K、ザッと 3年間を簡単K振 b返ってみ

ましたが、幸い練習もたくさんあ bました。しかし、

今思い起としてみると、どれもみん左楽しい思い出

へと結び着きます。私は中学校から大学を卒業する

まで、 10年間水泳部K在籍して台りましたが、卒

業してみて本当 K良い思い出と在ってお、 bます。高

校 2年の時Kは、前述のよう Kチームも組めず、試

合K出られるか出られ左いかの瀬戸際であ bました。

何度やめてしまなうかと思ったか知れません。しか

し、それを思い止まらせてくれたのは、十文字先生

の指導K対する熱意と、自分自身せっかくととまで

やってきたの K、 「やめる」というとと K対しての

悔しさがあったからだと思います。
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以上のよう K思い出として切 bが左〈出てきます

が、と Kかく楽しかった 3年間でした。また水球の

楽しさを一番教えてもらった時期でもあタました。

十文字先生K感謝してなります。

我が水球人生

新高第25回
848年卒業

石塚
~ 

-::T 

5 0有余年の歴史を築き上げて来た成城水泳会の

中K沿いて、僕らの時代も、盛タ上が bの3うった時

代の 1つでは左いでしょうか。高校では、 1年毎K

3人国体選手を送 b出し、大学では、大学紛争後の

人材確保しK くい環境の中で、一部復帰、インカレ

4位、グアム島遠征と活躍しました。

もちろん生活そのものが水球中心でしたので、諸

先輩方向様、僕らも、 『プーノレ乞食』と呼ばれてま

した。そん左古き良き時代の中で、僕は、中学、高

校時代の思い出を綴 bます。

僕が成城学園Ki."世話Kまったのは、中学校から

でして、水泳部K入部したのは、中学 3年生の 2学

期途中からです。それまでは、クラブ活動は生物部

で、成城Kよくある軟弱中学生でした。それが校内

水泳大会で尾形先生(オガチョン、当時中学男子水

泳部部長)と雄吾(松尾雄吾、当時キャプテン、高

校途中で目黒高ヘラグビ一転校、明治大→三菱自工

京 都 )Kスカウトされて、元バスクット部の野坂と

一 緒K入部しました。雄吾は、高校の水球を復興さ

せるため、一緒Kプレーする仲間を捜していたので

す。僕らは練習K参加したものの、皆んな Kは付い

て行けずプールの端っとで、毎日別メニューで、ロ

ングを引かされました。僕らは体力がまかったので、

練習がきっくて、本当 K苦しかったですが、チーム

メイトの雄吾、池上、春山、植田、神山(以上 3年

生)黒田、大石、西山、塚越、田畑、富田ら K励ま

されて何んとかついて行けました。当時の中学男子

水泳部は都中学水球第二位の実力で、また人気も学

内J伍 1でした o

高校K進学し、部長兼監督 K十文字先生、コーチ

K高校 5年生の大場さん、そして、中学から上がっ

た僕ら 7名K、新た K藤村を加えた 1年生 8名で、

ヤング水泳部がスタートしました。十文字先生、そ

して大場さんが、毎日熱心K指導してくれましたo
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855.12 グアム島遠征にて

しかし、僕ら素人組を入れたチームは今一戦力不足で、

春のリーグ戦一勝どま bでした。その後、合宿を行っ

たbして、素人組もいくらかついて行ける様Kなタ関

東大会K出場し、第一回戦で、前年国体ベスト 3の前

橋商高K当り若いチームの割Kは善戦しました。特K

雄吾の活闘はすばらしく、今までセンターボーノレを取 E

られた事が無いという前商の須田さん(中央大)から

センターボーノレを勝ち取 b、実力を認められて、東京

選抜K選ばれ、岩手国体K出場しました。秋の新人戦

では、第 3位 K左夕、他校からは、来年の成城は要注

意と評価されるまでチーム力が向上し、大き左期待を

残して、シーズンを終了しました。

ととろが、 2学期終了後、雄吾が兄貴の雄治さん(

松尾雄治、高校 1年生途中で目黒高へラグビ一転向、

明治大→新日鉄釜石、全日本キャプテン)と同じラグ

ピーの道K進む事とな b転校してしまいました。そし

て悪い事K、三学期終了後、植田、神山、野坂が退部

してしまって、二年生Kまった時は、部員は 4名だけ

K在ってしまい、その年は公式戦Kは一切出場出来ず、

やるせ左い辛抱の一年間でした。十文字先生も辛かっ

た事でしょう。僕らは「来年は中学校から有望左人材

が上がって来るから、との 1年間、一生懸命練習しよ

う。」と誓い合い、先生の指導のもと、泳力アップそ



して水球の技術アップK励みました。また当時は、

大学生の皆さんKも大変な世話 K左bました。

三年生K走り、中学校から黒田、大石、西山、塚

越が上がって来て、何んとかチームを組み、待望の

春のリーグ戦K出場出来ました。成績は第 6位と、

あまタ良くまかったのですが、優勝の武蔵高校、準

優勝の城北高校から最高得点奪取し、攻撃力は認め

られました。ちまみK、得点ランキングで、僕が城

北高の古屋K次いで第二位K入りました。関東大会

は、一年生がレベノレアップし、チーム力が向上し、

好成績を望まれました。ととろが、僕が大会前々日

K 、合宿先の哲土寮で胃クイレンを起とし倒れてし

まい、試合Kは痛み止めの注射をして、出場したも

のの、体が思う様K動かず、皆ん左 K迷惑をかけて

しまい、僕の責任で二回戦の慶応高校VC5対 3で敗

れてしまいました。慶応高校は第三位K左b、イン

ターハイ K出場 Lました。僕は、東京選扱の最終選

考会を兼ねているとの大会K賭けていたのK、自分

のミスで不本意左結果K終り、選抜の夢は無理では

と半ば締めていましたが、運良く選抜してもらえま

した。十文字先生から電話連絡を受けた時の感動は、

一生忘れられません。

東京選抜チームは監督K城北高の宮川先生、コー

チK成城学園高の十文字先生、選手は城北高の上西

(中央大)、関野(明治大)、古屋、館野、平塚、

鈴木、武蔵高の杉田、杉沢、桐棚高の三枝(一橋大)、

学習院高の清浦(学習院大)、そして僕というメン

バーでした。強化練習は城北流のハードトレーニン

グで、国体まで約 50日問、ほとんど休み左く行左

847.9 東京都選抜チームとして鹿島国体へ

後列の右端が私てす

われました。合宿では 8時間以上、時Kは夜中 Kま

で練習させられましたじ、練習試合はほとんど大学

生(日体大、専修大、中央大)を相手K行左われ、

みっちタ鍛え上げられまして、鹿児島国体へ駒を進

めました。

国体では、一回戦和歌山(選抜)VC大勝、しかし、

二回戦では広島(修道高)と 3対 3引き分け、反則

数負けでなしくも決勝リーグKは進出出来ませんで

したが、順位決定リーグ( 5位--8位戦)では一位

Kなb、最終順位 5位 K終 bました。ち左みK、優

勝したのは西堀キャプテン(成城大)率いる群馬(

前橋商高)でした。僕は全試合フノレ出場し、各地の

強豪と対戦し、自分が成城で教わった水球が、全国

レベノレで充分通用する事を確信するととも K、自分

Kとって一生忘れられ左い、貴重左体験をさせても

らいました。

中学三年生途中で、雄吾K声をかけられたのがき

っかけで水泳(水球)の道K入 b、高校三年生の時

K運良く国体K出場出来ましたが、それは、十字先

生の指導があったからとそであり、 OB、大学、そ

してチームメイトの皆んなの支援があったからですo

僕は、現役の諸君K申し上げたい、僕でさえ成し

遂げたのだから、君らも必ず出来るはずです。色々

と障害もあるだろう、しかし僕らの後を継げる様努

力してほしい、成城の環境左らば、それは絶対K可

能左はずです。是非頑張って下さい。
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高校氷涼部の思い出

新高第27回
850年卒業

黒田克己

私は中学 1年から大学 4年迄 10年間水泳部K孝子

せ話 K左夕、それが嵩じて会社K入ってからも社会

人の水球チームでプレーを続け水球を始めてからか

れとれ 15年K在る。自分でも水球の能力 K付いて

色々考えてみるが、何といってもポーノレグームの中

で体触を許される数少左いスポーツの一つであるが

故の迫力、ポーノレのスピード、そして日出嵯の判断力

を要求されるといった底の深さでは左いかと思う。

以下、高校の水泳生活で思い出 K残るととを述べ

させて頂く。高校生の時は、人数が不足気味で、私

が 1年生の時Kは 2年上K石 塚、春山、池ム、藤村

の諸先輩K私の同期即ち大石、西山、塚越、そして

私で何とかチームが組める状態、であった。十文字先

生の御指導の下、東京都リーグでは Bes t 3を目指

したものの私達 1年生の力が及ばず 6位 K甘んじて

しまった。関東大会では 1回戦で県立川口高校K勝

ったものの、 2回戦で慶応VC5-3で惜敗した。

(との後慶応、Kは大学までとういった惜敗、引分け

が続く。)

然、し、乙の年石塚氏が東京都選抜チーム K選出され

国体K出場し、皆で喜んだととを覚えている。

私自身も石塚氏K続けとばか.!JVC練習を重ね、国

体出場を目指したが、 2年生の時は、人数不足で正

式 Kチームを組むととが出来ず、関東

大会Kも出場出来左かった為、実現し

左かった。そ註:国体出場の東京都選

抜チームは関東大会 Kて最終決定され

る〉との年はサッカ一部K所属して台

られた一年先輩の福王寺一彦氏(現在

日本画家として活鳳中)が助人として

出場して下さ b、我々も大変有難く感

じた。福王寺氏は陸上部門では校内屈

指のマラソンランナーであ b、ラクピ

一部の助人もしてお、られたが、慣れ左

い水の中で一生懸命練習して下さった

ととを記憶している。

我々が 3年生の時は私の向期 4人の

即ち宮原君( 3年;野球部)真継君( 3年;アイス

ホック一部)、後藤君( 1年)で構成された急造チ

ームであった。都リーグは関東大会出場資格ギリギ

リの 8位で通過し、関東大会 K臨んだが、学習院K

5ー 3で負けてしまった。との時は負けはしたが助

人の諸君が頑張ってくれた。宮原君は強肩の為ロン

グパスが出来、後藤君は運動神経抜群の為何とかデ

ィフェンスも出来た。一方、真継君はいくら教えて

も巻き足が出来ず、試合途中でゴーノレポスト K把っ

てしまい、ゴーノレキーパーの大石君が、反則K在る

から把まる左ら俺に把まれと言ったものであるo 叉、

当時は試合K使われるポールが現在と違って一個の

みであった為、私の放ったシュートが相手キーパ-

Kカ y 卜され、アウト・オプ・パーンズと在ったポ

ーノレを取.!JVC行く時、助人諸君を休ませようと思っ

てゆっく bとポーノレを取.!JVC行き、審判の小谷保二

氏K恐られたととも思い出のひとつである o

拐、との年私は運良〈東京都選抜チーム K選ばれ

国体K出場するととが出来た。選抜チーム結成後武

蔵高校プーノレで練習を重ね関東プロック予選 K臨ん

だ処、群馬(前橋商業)神奈川I(慶応)VCは難無く

勝ち、国体出場権は手Kしたもののその年インター

ハイ、国体を制覇した千葉(安房)VCは接戦の末 4

対 2で惜敗した。

文、その年の 8月末 K豪州 NewSouth Wales州

の高校選抜テームが来日し、成城プーノレK於いて東

京高校選抜チームと二戦を行った。一回戦は 8対 4

で負け、二回戦は 5対 5で引分けたと記憶している

他K一年下の西村君、他の 3年の助人、 S 4 9.9 茨城国体東京都選抜チームに省参加して 右から三番目
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が、初めて戦った外人選手の体躯とパワ -vc篤いた

ものだ。

昭和 49年度国体は茨城県水戸市で行われ、我東

京代表チームは 1回戦で岩手、 2回戦で京都を下し

決勝リーグK出場した。決勝リーグ進出チームは東

京、千葉、岡山、鹿児島の 4チームで千葉Kは 8対

4、岡山 Kは 5対 3で敗退、鹿児島 VC3対 2で勝っ

たものの得失点率で 4位 K在ってしまった。

全国大会を経験出来たととは、 ζ の後の水球生活

Kとって大き左プラスであったと思う。叉、一生懸

命手伝って下さった助人の方々 Kとの場を借りて御

礼を申し上げたい。

高校女子水涼部の思い出

新高第27回
850年卒業

中島三恵
(旧姓宿谷)

少学校の低学年の時、成城の小プールの一番浅い

所で、私は泳げるよう K左bました。その頃はまだ

プールの設備も、今の様K整ってい左くて、プール

の水は緑色だったと思います。それ以来、夏といえ

ば毎日学校のプーノレへ通い、中学へ入ったら水泳部、

と決めていました。中学 3年の時K膝を痛めて、高

校ではマネージャーとして水泳部K籍を置きました

が、人数不足の為、試合Kも時々出ていました。 4

月のプール掃除の後、 5月半ば頃からプールでの練

習が始ま b、水が冷たくて洗っても洗っても次の日

KはヌルヌルKなってしまう台風自へとび込んだと

と、合宿で哲士寮までの道が本当 K遠く感じられた

とと、朝練のプールの清々しさ、部屋のカピの臭い

まどを思い出します。特K大学の部室はパイ菌の巣

窟で全面カピの生えたタオルが何枚も出てきであき

れたことも 1度や 2度ではあ bません。また、どう
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8050.8 関東大会 学習院プールにて

しでも忘れられ左いのはも毎日先輩のあんまをさせ

られたととで、両手の親指がそっくタ返ってしまう

と心配した程でした。練習がきっくて吐きそう Kな

った夕、泣いてみた b、真夏の日射しで熱〈在った

プーノレサイドで正座をさせられたとと、十文字先生

が「ベスト/ベストノ」と叫んで振 b回す赤いトレ

ーナーがなかじくて泳いでいる体の力が抜けてしま

ったとと、プールの水を飲んでしまい練習の終った

時は台腹が一杯だったとと左ど書き出すとキリがあ

りませんが、一番心の残るととは、中学、高校を通

して、物事K対するけじめというととをいつの間K

か教えてくれた先輩や、同年代の仲間のととです。

何かあるとふてくされた事も度々でしたが、今K左

bふ b返ってみれば、その時の 1つ 1つが良き思い

出であると同時 K、私の毎日の生活の根本と左って

いるのでは左いかと感じています。

高校女子水涼部の思い出

新高第33固 { 
中井あづさ856年卒業 T 

今はたま Kしか詠が左〈在ってしまった私も、今

から 3年前迄は、水泳部で毎日の様K泳いでいたな

んて信じられませんけれど、 3年間の、水泳部庁の

思い出は沢山あります。

顧問は勿論、十文字先生、私はクラス担任だった

事もあ b、とてもな世話 K左bました。素晴しい先

生なのですけれど、一番、トモンジ Hらしい思い出

は何といっても関東六校の試合の時の出来事です。

私達がプーノレサイドの一角を陣取夕、応援をしてい
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ると、どとからか『ゴーゴー』と変左音が聞とえて

きたのです。ふと音の方向を見ると何と先生が十文

字左らぬ大文字K在ってイピキをかき左がら b昼寝

をしていたのでありました。

さて、私が 1年の時の 3年生は、平野さんと渡辺

さんの 2人だけ。中学の水泳部でもな世話K在った、

泳ぎは速く、美人で大人っぽい先章でしたo 夏休み

の通い練の時、プーノレK遊びK来ている友を横目.(tC、

1 0時から 2時頃まで、 3年生の考えたメニューで

延々と泳がされた事もあ bます。夏合宿では、辛い

練習が終夕、新哲士寮で食事をした後、台揃いの T

シャツと短パンで近くの神社の台祭!J(tC繰り出した

り、合宿最終日 Kやる、恒例の花火大会が、数少左

い楽しい思い出です。そうそう、大学生からの、差

し入れ H もとっても嬉しいものでした。欲を言えば

最終日ではまく、始めの頃 Kいただきたかった…・

と皆でコソコソ言った憶えがあります。

私の一年上の 2人の部員は、自然と退部K左夕、

2年・ 3年の 2年間私がキャプテンをする事K在っ

てしまいました。中尾容子・橋本晶子・池田直子さ

んの 3人の支えがあったから、何とかクラブが成り

立っていたのだと思って感謝しています。との学年

の 4人で、新人戦の 40 0mフリーリレーで珍らし

い事をしてしまいました。クロー Jレを泳いだのは 2

人で、アッコはパック、私はプレストでした。各々

との種目が速いのだから仕方左かったけれど、他校

ではびっくタしていた様でした。

今あげたのは、 3年分の辛い、楽しい思い出のほ

んの一部分でしかありません…。



r25才になったフーコと

イモコの対談』

新高第28回 851年卒業

フー コ 藤 倉 恵 子

イモコ小野由紀子

「突然イモコから電話かかってくるんだものびっく

りしちゃった J

「だってェ、ブースカさんから原橋の催促の電話が

かかってくるんだもの、助けてヨ」

「そう、じゃあ手伝ってあげてもいいよ」

「ゃったネ./ ThanとyouJ 

「そういえば、十文字先生って生きた性教育だった

よネ」

「そうそう、妻科の春合宿で、娘 17. 8…… Hの歌

左んか歌っちゃってサ……」

「あの時私達 15才だったから、意味が分かん左く

ってネェ """'J

「今 K左ってみると納得するけどネ」

「ワン、そういえばあの親湯のオフロ./.J 

「あれはネェ~、私達もよくのぞいたけど……誰だ

っけ?穴どしK先生と目が合った人」

「ハハハ… スイムグラスすると鮮明 K見えたもん

ネ、でも、もぐるの大変左んだ」

「あの時から私達なと左 Kまったのネ./J 

「夏休みは、よくフーコの家 Kとまったしネ」

「朝まで飲んだくれていたとと左かった?J 

「そうそう、あの時オイチャン、ダウンしちゃって、

私達も酔つばらってサ」

「朝方、ベランダで大戸で歌ったっけ.ノ」

「あれは、朝の歌ヨ J

「それからダウンして寝たのはいいけど、 10時ピ

ッタリのサカコのでんわ./J 

「あれは、とわかった/ 私達、練習だってととす

っかり忘れてたもの」

r 3人で二日酔いでプールK行ったっけ」

「あのサカコの不機嫌左顔./Ir今日は自由練ヨノ』

だって オーコワ./J 

「それKしでも、夏合宿きびしかった--./朝 4時半

の早朝練習で 4，00 0 m泳いだものネ」

「よくやったヨ、とても 1人じゃ出来左いネ」

左よりオイち宇ん{大月)，フーコ，イ毛コ

「その日は合計 13，0 0 0 m泳いだもの J

「合宿っていう気がしたネ J

「誰だっけ、早朝練習いやさ K目ざまし止めちゃっ

たの、むかげで寝ぼうしてサ」

「あれ、皆知ってたくせK起きなかったのヨ」

「皆、いい性格してるヨ。でも結局練習したじゃま

い J

「私達、団結力強かったもの、本当 Kエライ./J 

「あの練習があったからこそ、関東六校のメイン

400mリレーで、 2年連続優勝できたのヨネ J

「学習院の時が印象的ダワ あの時エイチャン、サカ

コ、ワタナベサン、フーコのメンバーネ」

「東大付属とせったのヨネェ --J

「最後の 25mでぬいたんだもの、感動ヨ ./J

「あの優勝は忘れられまいわ」

「皆、泣いちゃったもんネ」

「でも考えてみると、いろんな事あったわネ」

「なつかしいネ」

「本当/あれが私達の青春だったのヨ./J 

「そうねェ一、うーん……」

こうして、 25才K在ったイモコとフーコの対談

は終った。
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